

## Bárceñas dice que pagó sobresueldos a altos cargos y el juez rechaza su careo con Rajoy

El juez de la Audiencia Nacional, José Antonio Mora, rechazó ayer la petición de Luis Bárceñas de tener un careo con el expresidente del PP Mariano Rajoy. Durante la sesión ayer del juicio, Bárceñas insistió en que había entregado sobres a Rajoy en concepto de sobresueldos y a más altos cargos, mientras la Fiscalía aludió a «contradicciones» en los papeles del extesorero del PP. **PÁG. 6**

### COVID-19

## La pandemia sigue bajando en España: caen contagios, incidencia y ocupación de las UCI

El número de positivos en el fin de semana fue de 11.958 nuevos casos, la cifra más baja de los últimos siete meses. Además, la incidencia se redujo hasta los 142,2 casos y la ocupación media de las UCI sale del riesgo extremo (24,2%). **PÁGINA 8**

## EL VALENCIA CONSIGUE IR DESPEJANDO LOS FANTASMAS

PÁGINA 9

### «FOGONAZOS» CARMELO ENCINAS



**Bárceñas aprieta.** Cada declaración de Luis Bárceñas ante los tribunales provoca un sofocón a los exdirigentes del PP. En el juicio de la caja B dijo ayer que tanto él como Lapuerta sabían que no era correcto lo que hacían pero que recibieron instrucciones de Álvarez Cascos. Allí aseguró también haber entregado sobres con sobresueldos a Rajoy. A pesar de ello, la Audiencia Nacional ha rechazado el careo entre Bárceñas y el expresidente del Gobierno por considerarlo una diligencia propia de la fase de instrucción, no del plenario. Ese careo habría batido récords de audiencia y de sofocones. ●

# El feminismo se reivindica con protestas pero sin manifestaciones masivas

**ACTOS** Miles de mujeres se concentran en las calles sin saltarse la prohibición judicial  
**REIVINDICACIÓN** A través de sentadas, caceroladas, aplausos en los balcones...

PÁGINA 2



València vivió ayer un día de concentraciones en varios puntos del centro y de los barrios de la ciudad con motivo del 8-M. La reivindicación estuvo marcada por las medidas sanitarias y culminó con caceroladas en los balcones.

## SÁNCHEZ, EN EL ACTO CON MONTERO: «LA LEY DEL 'SOLO SÍ ES SÍ' SE APROBARÁ»

El presidente participó junto a la ministra de Igualdad en un acto durante el 8-M, en el que pidió «proteger los derechos sin hacer caso a tanto ruido» y explicó, sin concretar, que «dentro de muy poco vamos a aprobar la ley del 'solo sí es sí'». **PÁGINA 3**



20MINUTOS CON

Jessica Gómez

«Quiero pensar que la conciliación no es una utopía»

PÁGINA 12

La escritora y bloguera de 20minutos presenta libro, *Mamá en busca del polvo perdido*, reflexión sobre la maternidad, el estrés y la vida con mucho humor.

finalstock.es

¡OFERTA FLASH!



0,48€

LIQUIDACIÓN DE STOCK

mascarillas FFP2

# 8-M DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER JORNADA DE REIVINDICACIONES SOCIALES



## LA JORNADA DEL 8-M, EN FOTOS

### Un Día de la Mujer diferente

**1 Concentración en València.** Colectivos feministas organizaron una concentración que reunió a varios centenares de mujeres frente a las emblemáticas Torres de Serranos. Portaron

pancartas reivindicativas y prendas moradas.

**2 Tensión en Madrid.** El Sindicato de Estudiantes desafió la prohibición en Madrid y organizó una protesta en la Puerta del Sol. La Policía tuvo que intervenir para separar a las manifestantes de un pequeño grupo que las increpaba.

**3 El Parlamento andaluz, rodeado.** Unas 200 mujeres de diferentes organizaciones feministas rodearon ayer el edificio del Parlamento de Andalucía, en Sevilla, como protesta simbólica con motivo del Día Internacional de la Mujer.

**4 Protesta feminista en el centro de Barcelona.** En la capital catalana también hubo manifestaciones feministas en la calle. En la imagen, mujeres concentradas en el Paseo de Gracia, donde se congregaron 4.500 para reivindicar sus derechos. Fue una de las protestas más multitudinarias. ● R. A.



# El feminismo se reinventa para salir a la calle a pesar de las restricciones

A. GUEDE / J. ALCUTÉN  
actualidad@20minutos.es / @20m

No hubo manifestaciones masivas como otros años por culpa de la pandemia, pero el Día Internacional de la Mujer se celebró ayer en toda España con múltiples movilizaciones feministas repartidas por las principales ciudades, incluida Madrid a pesar la prohibición expresa que pesaba en la capital, corroborada ayer mismo por el Tribunal Constitucional.

Los colectivos feministas acataron lo dictaminado por la justicia con indignación, especialmente tras ver imágenes como las del fin de semana, en las que centenares de aficionados del Atlético se reunían en los alrededores del estadio Wanda Metropolitano durante el partido contra el Real Madrid sin medidas de prevención. Esa indignación aumentó después de que

**PROTESTAS** Aunque más reducidas que otros años, hubo movilizaciones en todas las ciudades  
**INCIDENTES** Un hombre roció con gas pimienta a cinco mujeres en Barcelona y en Madrid otra resultó herida

varios murales feministas amanececen ayer vandalizados por parte de la extrema derecha.

En este contexto, mientras en otros puntos de España se realizaron marchas, en Madrid las mujeres estaban llamadas a llenar ventanas y balcones con símbolos y consignas. Globos,

toallas, cartulinas en forma de corazón, pancartas, en definitiva cualquier elemento morado sirvió para lanzar un clamor mudo en favor de los derechos de las mujeres. *Nuestra lucha no se confina o El futuro es feminista* fueron algunos de los lemas que colgaron de las fachadas.

Abajo, en la calle, los escaparates y ventanales de algunos comercios y locales se tiñeron igualmente de púrpura y varios viandantes se sumaron también a este día vistiendo algún distintivo morado: camisetas, bufandas o mascarillas.

El Sindicato de Estudiantes, sin embargo, desafió las prohibiciones y decenas de jóvenes protestaron al mediodía en la Puerta del Sol al grito de «8 de marzo sin mordazas; este Gobierno no es feminista». La concentración terminó con una mujer herida y con la interven-

ción de la Policía Nacional tras un pequeño enfrentamiento entre algunas manifestantes y un reducido grupo de personas que las increparon. Por la tarde también hubo pequeñas concentraciones de mujeres en Callao o la calle de Alcalá y a las 20.00 h, aplausos y pitidos desde balcones y portales.

En Cataluña, sindicatos de estudiantes organizaron por la mañana movilizaciones en Barcelona y otras ciudades para exigir una «educación feminista» y protestar contra la violencia machista. En la Ciudad Condal participaron unas 600 personas en una marcha bajo la lluvia que terminó frente al Parlament. Asimismo, en la Universitat Autònoma (UAB) hubo piquetes que bloquearon los accesos bajo un llamamiento a vaciar las aulas, siguiendo la llamada a la huelga general que

habían realizado algunos sindicatos. La movilización más multitudinaria, sin embargo, tuvo lugar por la tarde en el Paseo de Gracia, donde se concentraron unas 4.500 personas, según la Guardia Urbana, en una protesta estática a pesar de que el aforo, previa inscripción, estaba limitado a 3.600. A la convocatoria no faltaron políticos como el presidente del Parlament, Roger Torrent, la alcaldesa de Barcelona, Ada Colau, o los *consellers* Bernat Soler y Ester Capella. En ese acto se produjo un incidente cuando un hombre roció con gas pimienta a cinco mujeres. El agresor fue retenido por la Urbana y será denunciado.

Además de en Cataluña, también había llamadas a la huelga por parte de algunos sindicatos en otras comunidades autónomas, como Galicia o Baleares, pero todas tuvieron escasa incidencia. El Ejecutivo gallego, por ejemplo, situó el seguimiento de la huelga en torno al 5%.

En Sevilla, colectivos feministas rodearon el Parlamento andaluz «de forma simbólica» para expresar sus reivindicaciones. Las participantes, en torno a 200, leyeron un manifiesto y desplegaron una gran pancarta de color morado con el lema *Si las mujeres bajamos los brazos, se cae el cielo*. También recordaron a los colectivos feministas de Madrid, «que no les han dejado manifestarse».

## EN CIFRAS

# 4.500

personas participaron ayer en una concentración en el Paseo de Gracia de Barcelona, más de las 3.600 esperadas

# 50

movilizaciones. Más de medio centenar de actos de protesta por el 8-M se realizaron ayer en la Comunidad Valenciana

# 200

mujeres rodearon el edificio del Parlamento de Andalucía, en Sevilla, y desplegaron una gran pancarta morada

El feminismo también alzó la voz en Valencia con reivindicaciones en varios puntos de la ciudad, como la plaza del Ayuntamiento, frente a la Delegación de Gobierno o las emblemáticas Torres de Serranos. La jornada concluyó con cacerolada y música en los balcones en señal de protesta. En toda la Comunidad Valenciana hubo más de medio centenar de actos. ●

# Sánchez, ante Montero: «El 'solo sí es sí' se aprobará»

Igualdad organizó un acto por el 8-M en el que el presidente se sumó a la «lucha colectiva» del feminismo para «mejorar las sociedades»

ARACELI GUEDE

aguede@20minutos.es / @araceliguede

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, pidió a la parte socialista de su Ejecutivo que el 8-M no se convirtiese en una «bronca» con el socio de coalición, Unidas Podemos. Para predicar con el ejemplo, él mismo acudió ayer al acto institucional organizado por el Ministerio de Igualdad y lanzó un mensaje de consenso. «La bandera feminista es, ante todo, la bandera de la unidad. Toca proteger los derechos en los que se ha avanzado y alcanzar otros nuevos. Sin hacer caso a tanto ruido, con hechos», remarcó en un encuentro junto a la ministra Irene Montero.

Este acto público tuvo lugar después de un año de confrontaciones entre Montero y la vicepresidenta primera, Carmen Calvo, principalmente por la 'ley trans'. Unos desacuerdos que la titular de Igualdad también tuvo inicialmente con el de Justicia, el socialista Juan Carlos Campo, por el borrador de la ley de libertad sexual.

Sánchez no hizo referencia a la primera ley, pese a que la secre-



20M.ES/GOBIERNO

Consulte más información sobre los actos feministas impulsados por el Gobierno en nuestra página web



El presidente saluda a la ministra de Igualdad antes de que empiece el acto. EMILIO NARANJO / EFE

taria de Estado, Noelia Vera, le instó hace unas semanas a ello después de que Calvo se opusiera a la autodeterminación de género y esté paralizada su llegada al Consejo de Ministros. Pero para la segunda tuvo una frase clara: «Dentro de muy poco vamos a poder aprobar la ley del 'solo sí es sí' para que solo sí sea sí».

El presidente pronunció estas palabras pocos días después de que el Consejo General del Poder Judicial (CGPJ) rechazase los puntos claves de la norma —el consentimiento expreso y la distinción entre abuso y violación— y de que desde Igualdad se afirmase que, al no tratarse de un informe vinculante, seguirían adelante con el articulado. La ministra de Defensa, Margarita Robles, que es magistrada, pidió entonces «humildad»

para «estudiar esas deficiencias y tratar de adaptarlas al marco jurídico».

«Este Gobierno es un Gobierno feminista. Es una lucha co-

lectiva. No solo de las mujeres. No puede haber duda al respecto. Estamos hablando de derechos humanos. Solo a través del feminismo van a mejorar las so-

ciudades», añadió Sánchez durante su intervención en un acto que se siguió por *streaming* por las limitaciones antiCovid. También reivindicó las medidas con «perspectiva de género» adoptadas en los últimos meses.

En ese punto mencionó el Plan Corresponsables, que se aprobará hoy en el Consejo de Ministros, la ley de igualdad retributiva o la equiparación de los permisos de maternidad y paternidad, tras reconocer que «es necesario acelerar la agenda feminista para aprobar leyes que solucionen los problemas reales de las mujeres». Asimismo recordó el Plan de Contingencia contra la Violencia de Género que arrancó en los meses más duros del confinamiento domiciliario.

Sánchez fue el encargado de cerrar un evento en el que pre-

## 200

millones invertirá el Estado para garantizar el cuidado de niños menores de 14 años

viamente intervino Montero, quien tampoco hizo referencia a las polémicas en el seno de la coalición. «Este 8-M es un homenaje a las mujeres que sostie-

nen la vida y que este año lo han hecho en condiciones especialmente difíciles», comenzó diciendo la ministra.

«España no puede permitirse mujeres en las esquinas y en los márgenes. España debe seguir siendo un referente de políticas públicas feministas», pidió en un día en el que la pandemia llevó a la prohibición de las concentraciones feministas en Madrid. «Este es un 8 de marzo diferente, pero no hay nada que pueda impedir a las mujeres saber la fuerza que tienen cuando se juntan codo a codo para defender la vida. Hagamos más feminismo que nunca», instó.

«QUIENES SOMOS TRANS»

En el acto se leyeron textos de autoras feministas y una de esas lecturas corrió a cargo de la actriz trans Daniela Santiago. La intérprete de la serie *Veneno* leyó un extracto de *La hermana, la extranjera*, de Audre Lorde, y al pasar por el párrafo que reza «quienes nos mantenemos firmes fuera del círculo de lo que esta sociedad define como mujeres aceptables; quienes nos hemos forjado en el crisol de las diferencias, o, lo que es lo mismo, quienes somos pobres, quienes somos lesbianas, quienes somos negras, quienes somos viejas», incorporó «quienes somos trans», en una clara reivindicación del colectivo. ●

## El Consejo de Ministros da luz verde hoy al plan de cuidados familiares

El Ministerio de Igualdad presentará hoy su Plan Corresponsables en el Consejo de Ministros. Este tiene previsto invertir 200 millones de euros en políticas de conciliación y cuidados dirigidas a las familias. Tras su aprobación por parte del Gobierno, el acuerdo deberá ser ratificado en la Conferencia Sectorial de Igualdad de abril.

La partida que se ha asignado a este proyecto, «modesta» en palabras de la secretaria de Estado de Igualdad y contra la Violencia de Género, Noelia Vera, podrá ser destinada por las autonomías y las ciudades de Ceuta y de Melilla a la financiación de proyectos para el desarrollo de actuaciones y prestaciones orientadas a facilitar la

conciliación de los hogares con hijas e hijos menores de 14 años. Para ello se insta a la creación de bolsas de cuidado profesional, empleo de calidad en el sector y la puesta en marcha de un sistema de acreditación de competencias profesionales adquiridas a través de la experiencia profesional o «vías no formales».

La propuesta recoge que los procesos de acceso a los programas que se impulsen «deberán tener en cuenta el nivel de renta y las cargas familiares de las personas que pretendan participar» en ellos. También determina la prioridad de atender a familias monoparentales, víctimas de violencia de género y de otras formas de violencia machista, mujeres en situación de desempleo de larga duración, mujeres mayores de 45 años o unidades familiares en las que existan otras cargas relacionadas con los cuidados. ● A. GUEDE

## Trata de asesinar a su ex pero los vecinos la salvan

María Teresa, de 53 años, iba a subirse ayer en el coche con un compañero para ir al trabajo cuando descubrió que su exmarido, José Manuel, de 51, la estaba espionando en la calle Tirant lo Blanc (Massamagrell, Valencia). Eran las a las 8.15 de la mañana y este se puso agresivo, sacó un machete y le propinó varias puñaladas que casi le cuestan la vida. Si la víctima pudo sobrevivir fue gracias al compañero de trabajo y a varios vecinos que pre-

senciaron la escena, quienes retuvieron al agresor utilizando objetos contundentes hasta que llegaron la Policía Local y la Guardia Civil. Después, tanto víctima como agresor fueron trasladados al mismo hospital, el Clínico de Valencia. Al cierre de esta edición (23.00 horas), ella se encontraba en estado muy grave y de él, que fue herido por los vecinos, se desconocía el pronóstico.

Hacia dos años que María Teresa puso fin al matrimonio



Lugar en el que se produjo la agresión, en Massamagrell. EP

tras descubrir que él había cometido actos de violencia de género, según *Las Provincias*. No obstante, no constan denuncias previas por maltrato ni figura en el sistema VioGén de valoración de riesgos.

Parece ser que la agresión de ayer, que coincidió con la celebración del Día Internacional de la Mujer, estaba planeada, puesto que «la rueda del coche de la víctima estaba totalmente deshinchada, con la válvula inutilizada», según informó el alcalde del Massamagrell, Paco Gómez. Además, los agentes descubrieron unos prismáticos y más armas blancas en el vehículo del

agresor, según el mismo medio de comunicación.

Las asociaciones feministas no tardaron en condenar esta agresión machista. También lo hizo la vicepresidenta del Gobierno valenciano y consejera de Igualdad, Mónica Oltra, que hizo ver que «ni el 8 de marzo» las mujeres tienen «tregua». Desde 2003, 1.082 mujeres han sido asesinadas por sus parejas o exparejas. ●

## 016

Teléfono gratuito

de atención a las víctimas de violencia machista

## 8-M DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER LA JORNADA EN VALENCIA

# Las valencianas viven más, pero con peores contratos y salarios

**LA ESTADÍSTICA** municipal desgrana las condiciones de vida de las mujeres en la ciudad **ELLAS VIVEN** de media 86,6 años, frente a los 80,8 de los hombres y forman más familias monoparentales

**SON MAYORÍA** en las carreras sociales y humanísticas y están más formadas, pero sufren más el paro **LA RENTA MEDIA** de las mujeres es más baja que la masculina más allá del estado civil o de la situación familiar

R.V.  
zona20valencia@20minutos.es / @20mValencia

En 2019 nacieron en la ciudad de València 171 niños más que niñas, pero ellas vienen al mundo con una mayor esperanza de vida que los hombres. Según los datos hechos públicos ayer por la Oficina de Estadística del Ayuntamiento de València con motivo del 8-M, las mujeres que nacen hoy en el término municipal vivirán 86,6 años, casi seis más que los hombres. Ellas forman más familias monoparentales, viven más en solitario y eligen carreras sociales y humanísticas. Ellos acceden mejor al trabajo, tienen mejores contratos y estudian más carreras técnicas y científicas.

Tal y como refleja el documento elaborado por el Consistorio, en el curso 2019/2020 se matricularon en preescolar en la ciudad de València 13.719 niños (51,3%) y 13.001 niñas (48,7%), una cifra que se mantiene en el inicio de los estudios primarios pero que se invierte al acabar el ciclo. En València, el 53,1% de las mujeres tienen estudios primarios

completos frente al 46,9% de los hombres.

La Secundaria no obligatoria ya tiene un mayor número de mujeres. De las 20.412 personas que se matricularon en esta etapa educativa en la ciudad de València en el curso 2019/2020, el 52,8% son mujeres y el 47,2%, hombres.

En cuanto a los estudios superiores, el 53% de las personas que los tienen en la ciudad de València son mujeres y el 47%, hombres. La Universitat de València-Estudi General fue, en el curso 2019/2020, una universidad básicamente feminizada, con un 63% de alumnas incorporadas. Por el contrario, la Universitat Politècnica tiene un 61,1% de alumnos varones durante el mismo curso académico.

El grado más feminizado es Logopedia. El 92,8% de las futuras logopedas serán mujeres. Por el contrario, la carrera universitaria más masculinizada es Ingeniería Electrónica Industrial, con un 90,6% de futuros ingenieros.

En cuanto al mercado de trabajo, en València había en



Pancarta desplegada ayer en el balcón del Ayuntamiento de València.

### HISTORIAS CON FOTO

## El balcón del Consistorio se viste de morado

2020 cerca de 10.000 mujeres desempleadas más que hombres, dos puntos y medio por encima. Igualmente, el tiempo de estancia sin trabajo es más largo. Del mismo modo, son más las mujeres que buscan trabajo por un periodo inferior a seis meses y más también las mujeres que mantienen un desempleo de larga duración. Las mujeres

La fuerza de las mujeres sostiene la vida. Este ha sido el lema elegido por el Ayuntamiento de València para el día de la mujer y que lució en la pancarta que colgó ayer del balcón municipal. El alcalde de la ciudad, Joan Ribó, destacó «la resiliencia y la fortaleza» como los valores «que ha aportado el feminismo» y que «tenemos que tener ahora más presentes que nunca» para superar la pandemia. El alcalde también

reflexionó sobre «los colectivos y las personas más vulnerables, que son las que más acaban sufriendo las consecuencias de las crisis, como, por ejemplo, las mujeres». Por eso, recordó, «esta campaña municipal pretende destacar las contribuciones de la población femenina en la pandemia». La fachada del Ayuntamiento, la Puerta del Mar y varias fuentes de la ciudad se iluminaron anoche con el color violeta. ●

tienen 6,1 de cada 10 contratos a tiempo parcial en la ciudad. Con estos datos, la renta mediana de las mujeres de València es más baja que la de los hombres independientemente de su estado civil o de la situación personal o familiar.

En 2019, se casaron en la ciudad de València 2.761 parejas y el 80% de los matrimonios fueron civiles. Ellas tenían en

el momento de casarse una media de 36,1 años y ellos, 38,1 años. La edad media para ser madres por primera vez se sitúa en la ciudad de València en los 32 años y ellas son mayoritariamente los pilares de las familias monoparentales con hijos menores de 16 años (9.613 mujeres y 1.892 hombres).

Las mujeres viven más en todas las franjas de edad en la

## La Generalitat inicia el proceso para redactar la Ley de Igualdad

El Gobierno valenciano ha puesto en marcha el proceso de creación de una nueva Ley de Igualdad entre hombres y mujeres en la Comunitat Valenciana, que vendrá a sustituir la de 2003, y estará centrada en tres ejes: «Redistribución de la riqueza, del poder y de los usos del tiempo».

Según adelantó ayer la vicepresidenta y consellera de Igualdad y Políticas Inclusivas, Mónica Oltra, la futura norma, que prevé estar aprobada esta

legislatura, no quiere quedarse en una mera declaración de intenciones, sino que busca tener «consecuencias» en la vida real y «sobre todo impacto». En este sentido, se plantea regular que para acceder a subvenciones o a contratación pública, las empresas tengan un número mínimo de mujeres –tendente a la paridad– en los consejos de administración u órganos directivos o que tengan planes de igualdad y conciliación. También se podría «favorecer»

a aquellas empresas que apliquen jornadas laborales reducidas de 32 horas semanales o cuatro días a la semana, que la Conselleria de Economía Sostenible está promocionando. Además, la futura norma quiere fomentar masculinidades igualitarias, la corresponsabilidad y la conciliación.

Así lo explicó Mónica Oltra en una entrevista en À Punt y posteriormente tras reunirse por videoconferencia con representantes de la Comisión Na-

cional para la Racionalización de los Horarios Españoles, con el objetivo de escuchar sus propuestas en torno a la futura Ley de Igualdad.

Con este encuentro, comienza la fase previa de alegaciones de la futura norma, pero lo hace «sin propuesta previa» porque, según matizó Oltra, no quieren «condicionar» las diferentes propuestas que puedan hacer las asociaciones de mujeres, los colectivos feministas, entidades o particulares y que tienen a partir de ahora la oportunidad de «decir qué esperan de esta ley».

A partir de ahí, se elaborará un borrador y se trabajará sobre él, pero «sin apriorismos y sin diri-

«La ley se centrará en tres ejes: redistribución de la riqueza, del poder y de los usos del tiempo»

«No quiere quedarse en una declaración de intenciones, sino tener impacto en la vida real»

MÓNICA OLTRA  
Vicepresidenta y consellera de Igualdad

gir hacia dónde han de ir esas propuestas», subrayó la titular de Igualdad.

La norma abordará las «cuestiones pendientes» en materia de igualdad, como la brecha salarial o «romper techos de cris-

### EN CIFRAS

10.000

mujeres desempleadas más que hombres hay en València, según la estadística municipal. Además, ellas están más tiempo en el paro.

36,1

años tienen de media las mujeres que se casan en la ciudad, frente a los 38,1 de los hombres

140

denuncias por violencia de género por cada 10.000 mujeres se presentaron en València en 2019

ciudad. Así, ellas tienen una esperanza de vida de 86,6 años cuando nacen, mientras que ellos están en 80,8 años de promedio. El año pasado había en la ciudad de València 100.274 mujeres mayores de 64 años y 68.054 hombres. El 75,7% de las personas mayores que viven solas son, además, mujeres.

En la franja de edad de más de 75 años, en 2019 vivían solas en su domicilio 27.031 personas, de las cuales el 80% eran mujeres. Ese año murieron en la ciudad de València 3.714 mujeres y 3.581 hombres. La primera causa de muerte en las mujeres son las enfermedades del sistema circulatorio, mientras que en los hombres la primera causa de mortalidad es un tumor. ●

tal pero mirando los suelos de barro, donde muchas mujeres se enganchan, o dicho de otra manera: lo que no puede ser es que cuando se rompe un techo de cristal, no pensemos en las mujeres que recogen los cristales rotos», advirtió Oltra.

Además, señaló que debe ser una ley que tenga en cuenta la pluralidad de cada caso, puesto que «no es lo mismo ser una mujer blanca de posición económica acomodada y estudios superiores que ser una mujer migrante, racializada y sin formación. Los problemas no son los mismos y el feminismo tiene que abordar toda la pluralidad de nuestra sociedad», reivindicó. ●

## 8-MDÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER

Participantes de la mesa redonda *Repensando el futuro*. J. PARIS

# El reto de alcanzar la digitalización en igualdad

La transformación digital es un desafío ineludible en el que es imprescindible que participen activamente las mujeres

## 20MINUTOS

actualidad@20minutos.es / @20m

Existe una brecha digital, pero también una brecha de género incuestionable dentro de un sector tan estratégico como es el de las Tecnologías de la Información (TIC). Según datos recientes recopilados por el Ministerio de Igualdad, solo un 2% de las mujeres ocupadas en España lo están en el sector TIC, frente al 5,7% de los hombres; que además cobran un 8,9% más que las mujeres.

Estadísticas similares, acompañadas de reflexiones que invitan a buscar soluciones, trufaron ayer la mesa redonda *Repensando el futuro: la digitalización y el talento sin género*, arropada por la celebración del Día Internacional de la Mujer y en la que participaron Nerea Torres, presidenta de EJE&CON y CEO de Siemens Logistics; Carme Artigas, secretaria de Estado de Digitalización e Inteligencia Artificial; Javier Rodríguez Zapatero, CEO del Instituto Superior para el Desarrollo de Internet (ISDI); Encarna Samitier, directora de *20minutos*; y María Andrés, Directora de la Oficina del Parlamento Europeo en España e impulsora de la iniciativa comunitaria #DóndeEstánEllas en la que participa este periódico.

## EL APUNTE

## Sesgos machistas

«Cuando era presidente de Google me pusieron un test para medir mi grado de machismo y me salió un 77%. Me produjo un *shock* tremendo; pero la semana siguiente vi que el resultado de la compañía era del 81%, y el de las mujeres un 85%. Todos tenemos sesgos inconscientes», relató Zapatero.

Nerea Torres inauguró el encuentro recordando la escasa presencia de mujeres en los

# 24%

es el porcentaje de mujeres que estudian carreras científicas y tecnológicas en España

consejos de administración y la imperiosa necesidad de «fomentar muchas más vocaciones científico tecnológicas en España, donde tan solo hay un 24% de mujeres estudiando estas carreras».

Carme Artigas, Secretaria de Estado de Digitalización e Inteligencia Artificial, destacó

que «la transformación digital es uno de los dos grandes retos de nuestro tiempo junto con la transición ecológica. Ambas transiciones requieren del talento, y el talento no tiene género». En su intervención reclamó que «las mujeres tenemos que tener un papel, no de consumidoras de tecnología, sino como creadoras



20M.ES/DIGITALIZACION

Para acceder a la versión en Internet de la mesa redonda con todas las conclusiones y reflexiones vertidas

ras de tecnología» para evitar sesgos de género en campos como el de la inteligencia artificial o la programación.

«La educación lo es todo», apuntó en una línea similar Javier Rodríguez Zapatero, destacando que el 60% de los alumnos de ISDI son féminas, «lo que indica que muchas mujeres quieren subirse al carro de la digitalización».

María Andrés, directora de la oficina del Parlamento Europeo en España, puso el foco en la corresponsabilidad; en la necesidad de contar con más referentes masculinos que promuevan la igualdad y de establecer cuotas: «Cuando el cambio no se da de manera natural, cuando hay sectores muy masculinizados como el digital, las cuotas pueden ser un potente acelerador de cambio social».

«La brecha digital es el gran reto. Los puestos de trabajo más amenazados los copan mujeres. Hay una discriminación ambiental que es fundamental que deje de impregnar la sociedad, igual que es muy importante explicar a las niñas y mujeres que pueden estudiar carreras STEM eliminando estereotipos», reflexionó la directora de *20minutos*, Encarna Samitier, subrayando el papel de los medios en dicha tarea: «Estamos convencidos de la misión social de los medios; de que reflejamos la realidad pero también debemos ayudar a transformarla».

«Es muy importante buscar y encontrar aliados», añadió Encarna Samitier, recordando entidades con las que *20minutos* colabora para impulsar la igualdad como EJE&CON, Inspiring girls, el Parlamento Europeo, la asociación Blanco, Negro y Magenta y Oxfam, con la que este periódico mantiene el premio Avanzadoras, impulsado por la redactora jefe Melissa Tuya, y que el pasado viernes celebró su séptima edición homenajeando a tres mujeres relacionadas con el ámbito científico y tecnológico. ●



Es la tercera causa de muerte por cáncer en hombres, tras el de colon y pulmón. GTRES

# El frío, gran aliado contra el cáncer de próstata

La crioterapia ayuda a preservar la continencia y la función sexual, secuelas habituales de la extirpación de la próstata

## M20M

El cáncer de próstata es el tumor no cutáneo más frecuente en el varón y representa la tercera causa de muerte por cáncer en hombres, después de las neoplasias de colon y de pulmón. Para su tratamiento se sigue empleando en muchos casos la prostatectomía radical abierta (extirpación) y la radioterapia, ambas muy agresivas y con importantes secuelas funcionales: la impotencia y la incontinencia urinaria. Así lo advierte el doctor Carlos Suárez Fonseca, Responsable del Grupo de Urología de Mínima Invasión del Complejo Hospitalario Ruber Juan Bravo de Madrid, quien subraya que, con el objetivo de combatir estas secuelas, se han creado métodos más específicos como la laparoscopia tridimensional y el Robot da Vinci, capaces de mejorar la continencia, aunque la disfunción erectil siga siendo un reto.

En torno al año 2000 surge la crioterapia o tratamiento con frío de los tumores de próstata, de riñón, de páncreas, de hígado y de pulmón. «A nivel prostático mantiene su auge para los tumores de riesgo bajo o intermedio porque es una técnica mínimamente invasiva, que provoca muchas menos secuelas a nivel de potencia sexual, aunque dependiendo del tipo de tratamiento; y a nivel de incontinencia urinaria, son muy

pocos los pacientes los que la presentan», aclara el experto de Quirónsalud.

Consiste en la ablación del tejido enfermo mediante la aplicación de temperaturas extremadamente bajas, tratando sólo la parte enferma; mientras que la sana se preserva, respetando las estructuras anatómicas que están en estrecha relación con la misma. Según el doctor Fonseca, «si se congela solamente el tumor entonces no habría ningún problema funcional. Pero si se congela toda la glándula prostática, la incidencia aumentaría un poco, pero nunca a los niveles de una prostatectomía radical».

El procedimiento se realiza bajo anestesia y el paciente abandona el hospital el mismo día de la intervención, o como tarde al día siguiente. «En general se pauta tratamiento antibiótico, analgésicos por vía oral, y un alfa bloqueante que se

mantendrá durante un mes, mientras que la sonda vesical se mantendrá durante una semana», apostilla Suárez Fonseca.

En cuanto a las complicaciones, el urólogo de Quirónsalud indica que varían en función de las características de los pacientes: «Pacientes tratados previamente presentarán una morbilidad mayor que aquellos en los que la crioterapia es el tratamiento inicial».

Ahora bien, el miembro del Grupo de Urología de Mínima Invasión del Complejo hospitalario Ruber Juan Bravo advierte de que no todos los cánceres de próstata son susceptibles de ser tratados con crioterapia. Por eso siempre aconseja a los pacientes acudir a una consulta especializada».

En última instancia, el doctor Carlos Suárez Fonseca reitera que la crioterapia prostática proporciona una «opción de tratamiento mínimamente invasiva» para el cáncer de próstata, aunque tras la revisión de los estudios disponibles ve siempre necesario disponer de series de pacientes con un seguimiento a largo plazo, para observar si los buenos resultados iniciales se mantienen en el tiempo. «Si es así y se pueden equiparar resultados es probable que la terapia focal consiga asentarse en la práctica clínica diaria, e incluso desplazar a técnicas más invasivas y radicales», concluye. ●

## Al hospital con seguridad

Algunos hospitales mantienen protocolos de desinfección más exigentes durante la pandemia, como es el caso del Complejo Hospitalario Ruber Juan Bravo, que por sus altos estándares ha logrado la certificación 'Applus+ Protocolo Seguro frente a la COVID-19'

## #Tribunales

# Bárceñas declara que dio sobres a Rajoy, pero el juez rechaza el careo

## ENTRE LOS RECEPTORES

de pagos en negro también se encontrarían Cospedal y Rato **AFIRMA** que el partido le ofreció medio millón de euros por falsificar sus papeles una vez publicados **RECONOCE** que sabía que lo que hacía era irregular, pero defiende que solo seguía indicaciones



**JAVIER LÓPEZ MACÍAS**  
javier.macias@20minutos.es / @23javilo

No habrá careo entre el expresidente del Gobierno, Mariano Rajoy, y el extesorero del PP, Luis Bárceñas, en el juicio por la caja B de la formación. Así lo decidió el juez José Antonio Mora ayer en la tercera sesión de la causa, un mes después del comienzo del juicio y su suspensión por el ingreso por coronavirus del extesorero Cristóbal Páez, también acusado. Ayer, Bárceñas aseguró que él mismo entregó sobresueldos a altos cargos del partido, que le ofrecieron medio millón de euros por modificar sus papeles y fechó 2010 como el año del fin de la caja irregular.

## SIN CAREO

### PERIODISTAS COMO TESTIGOS.

El magistrado señaló que el careo es una «diligencia excepcional del juicio de instrucción». Sin embargo, sí aceptó llamar como testigos a periodistas como Ernesto Ekaizer o Eduardo Inda. Propuestos por la defensa de Bárceñas, ambos supuestamente conocieron la existencia de una cinta en la que Álvaro Lapuerta, extesorero ya fallecido del PP, reconocía haber entregado dinero negro a Rajoy.

Y es que el mandatario, retirado de la política, es uno de los principales objetivos de Bárceñas. Lejos quedó aquel sms en el que Rajoy le pedía «ser fuerte» cuando se publicaron sus papeles. O, como él los llamó en varias ocasiones, «los papeles del PP». Sin aportar ninguna prueba nueva, el extesorero

## LAS FRASES



«Me plantearon que variase conceptos y cantidades para crear dudas»

«Acebes y Rato figuran, pero nunca les entregué sobres personalmente»

«Adecuábamos el presupuesto que no era real a la facturación, que tampoco lo era»

contó cómo funcionaba esa caja B que estaba en su despacho, pues él era el encargado de meter el dinero en sobres.

## CONTRADICCIONES

**EXISTEN DOS VERSIONES.** Rajoy también fue protagonista cuando el fiscal le señaló a Bárceñas contradicciones en los papeles. Y es que existen dos versiones: los publicados por *El País* en 2013 y los entregados a la Audiencia. El extesorero reconoció en un primer momento una sola contradicción en la última página. Según explicó, porque Lapuerta quería presionar al expresidente y cambió el nombre del arquitecto responsable de la reforma de la sede, Gonzalo Urquijo, por «G. U.».

«No hay otra contradicción», añadió. Sin embargo, el fiscal señaló que en esa misma página aparecía el nombre de Rajoy como receptor de 12.600 euros «metido en el primer renglón de manera forzada». Además, también afirmó que no cuadraban los ingresos y los gastos, ante lo cual Bárceñas mantuvo que sí, pero sin convicción.

## MEDIO MILLÓN

**MODIFICAR LOS PAPELES.** Precisamente, y según Bárceñas, el PP le ofreció medio millón de euros para que modificase los papeles una vez publicados. El extesorero aseguró que el abogado del PP, Javier Iglesias, le ofreció esa cantidad, que sería «aportada por empresarios». «Me plantearon que variase conceptos y cantidades, de cara a hacerlos públicos y crear la duda», señaló. En cambio, Bárceñas dijo que pidió 975.000 euros «en A, no en B», porque era lo que «le correspondía».

## ÁLVARIZ CASCOS

**RECEPTORES DE SOBRES.** Además, Bárceñas apuntó a otro hombre como cerebro de los sobresueldos a altos cargos del partido: Francisco Álvarez Cascos, exvicepresidente del Ejecutivo y ministro de Fomento. El extesorero narró cómo, cuando el PP accede al Gobierno tras las elecciones de 1996, comienza a entregarse dinero negro a personas con cargos orgánicos. Entre ellos, Rajoy, Cospedal, Álvarez Cascos, Arenas, Ortí,

Arriola, Mayor Oreja, Trillo, Acebes y Rato (si bien puntualizó que a estos dos últimos no les entregó los sobres «personalmente»). «Se incorporan al Ejecutivo y por la ley de incompatibilidades suponía una merma económica muy importante. Por ello, la propuesta que recibe el tesorero es que no perciban menos dinero», narró.

También atribuyó plenos poderes a Lapuerta. Explicó que «ambos» sabían que lo que hacían era irregular, «pero el responsable era Lapuerta» y Bárceñas «cumplía sus indicaciones».

## LA REFORMA SE PAGO EN B

### SE HICIERON DOS CONTRATOS.

El extesorero reconoció los pagos a Urquijo. Contó que se le ofreció cobrar en B y que aceptó. «Recuerdo que dijo que era la primera vez que le pagaban un sueldo íntegro y en efectivo antes de hacer los trabajos» aseguró. También relató cómo hicieron dos contratos para esa reforma: «Uno de verdad y otro de mentira». Y es que, como recordó el fiscal, hay diferencias en-

tre el presupuesto inicial, de más de un millón y medio de euros, y el de ejecución, cuya cantidad era de 586.000 euros. «Probablemente dijimos a Páez lo que tenía que facturar», se justificó Bárceñas. «Teníamos que adecuar el presupuesto que no era real a la facturación que tampoco era real», añadió.

Sobre cómo llegaron a Unifica, empresa imputada, el extesorero recordó que fue su propuesta la que más les gustó en el concurso. Asimismo, Bárceñas dijo que no conoce si la cúpula del partido sabía que se iba a pagar en B. «Yo no lo consulté con mi superior porque era Lapuerta, desconozco si él dio conocimiento a la cúpula».

## EL FIN DE LA CAJA B

### EN 2010 SE LIQUIDÓ LA CAJA.

Otra de las patas de la declaración de Bárceñas fue que puso fecha de fin a la caja B del PP: el 2010. En 2009, narró, comienza a juzgarse Gürtel y «no se acerca un solo empresario». «Se decide liquidar el saldo que hay y entregárselo al presidente del partido», que en ese momento era Mariano Rajoy. ●

## El juez de Neurona le abre tres nuevos frentes a Podemos

El juez que investiga la presunta financiación irregular de Podemos en el llamado caso Neurona acordó incoar tres nuevos procedimientos independientes para indagar en los nuevos hechos denunciados por la exabogada del partido: el supuesto uso de una empleada del partido y ahora asesora del Ministerio de Igualdad como niñera de los hijos de la ministra Irene Montero, el supuesto cobro por parte de Pablo Iglesias de costas procesales en un caso que habían ganado abogados y procurador pagados por el partido, y la donación efectuada por Podemos al proyecto Escuela Popular Paulo Freire y a las donaciones efectuadas a la fundación Instituto 25M vinculada a la propia formación.

Así lo estipula Juan José Escalón en un auto del 4 de marzo, que dice que estos hechos denunciados por la exresponsable de Cumplimiento Normativo Mónica Carmona podrían «ser constitutivos de delito» y «procede su investigación». ● **R. M.**

20"

## Cinco heridos tras intentar 150 personas saltar la valla de Melilla

Unos 150 migrantes de origen subsahariano intentaron ayer saltar la doble valla fronteriza que separa Melilla de Marruecos. Hasta 59 lo lograron en una acción en la que resultaron heridos «con pronóstico leve» tres guardias civiles y dos de los migrantes, según informó la Delegación del Gobierno.

## Anulan las sentencias contra el expresidente brasileño Lula da Silva

Un juez de la Corte Suprema de Brasil anuló ayer todas las sentencias de cárcel contra el expresidente brasileño Lula da Silva, que tendrá que ser juzgado de nuevo por tribunales federales. La decisión aún tiene que ser ratificada por el Pleno de la Corte, pero podría abrir la puerta a una nueva candidatura electoral.

## Cae una banda que inducía a menores a dejar su casa

Agentes de la Policía Nacional y la Guardia Civil han desarticulado en Guadalajara la banda Forty Two, que inducía a menores a abandonar su casa familiar y obligaban a financiar sus actividades por medio de robos y venta de estupefacientes.

# Puigdemont, muy cerca de perder su inmunidad como eurodiputado

El resultado de la votación realizada ayer en la Eurocámara se sabrá hoy. Podemos votó en contra, junto con los nacionalistas

EMILIO ORDIZ  
emilio.ordiz@20minutos.es / @20m

Carles Puigdemont, Clara Ponsatí y Toni Comín están más cerca de perder su inmunidad como eurodiputados. El pleno del Parlamento Europeo votó ayer sobre el suplicatorio del ex presidente de la Generalitat —y también de los exconsejeros—, después de que la Comisión de Asuntos Jurídicos de la Eurocámara se posicionase a favor de que perdiera esa inmunidad. En el pleno, con todo, hay muchas posibilidades de que salga adelante, aunque el resultado de la votación final no se conocerá hasta hoy. Solo se necesita mayoría simple.

Las normas de la institución prevén una votación a mano alzada para los casos de inmunidades, pero el contexto de la pandemia por coronavirus que obliga a celebrar las sesiones por vía telemática impiden cumplir este procedimiento, por lo que el pronunciamiento es mediante voto secreto.

Tanto los populares como los liberales anunciaron su voto a favor de levantar la inmunidad, y está previsto que los socialdemócratas hagan lo propio. Si las

tres familias votan en bloque el resultado sería ya favorable al levantamiento (ya solo esos tres grupos suman más de la mitad de la Eurocámara).

Además, en el bloque del «sí» hay que incluir a algunos eurodiputados del grupo ECR y también a los de Identidad y Democracia. No todos, eso sí, pues está también el voto de los secesionistas flamencos, que tradicionalmente han apoyado el *procés*.

Desde Ciudadanos ya dan por hecho que el suplicatorio saldrá adelante, igual que Vox, que ha pedido que, tras esa decisión, se reactive la euroorden cursada tras su fuga por el juez Pablo Llarena para su entrega a España. «En Cs llevamos años advirtiéndolo a los valores de la UE: igualdad, respeto a la ley y democracia», escribió ayer el líder de la formación naranja en Cataluña, Carlos Carrizosa.

Y es que, de hecho, que Puigdemont pierda la inmunidad no tiene repercusiones políticas: podrá seguir ejerciendo su labor de eurodiputado, pero se vuelve a la casilla de salida. El debate pasará a centrarse, de

nuevo, en un diálogo entre la justicia española y la belga por su extradición. Los precedentes no son favorables a que esto se produzca, pues el pasado mes de enero un tribunal belga volvió a rechazar la extradición del *exconseller* Lluís Puig.

Desde Podemos, en cambio, anunciaron su voto en contra. «En Cataluña existe un conflicto político que requiere de política, no de judicialización», sostuvo el eurodiputado morado Miguel Urban. Desde el PNV, la eurodiputada Izaskun Bilbao explicó que se posiciona en contra porque cree que hay «falta de garantías» sobre un «juicio justo» en España. «Me voy a oponer por una cuestión de principio que es que en Cataluña hay un problema político que debe resolverse con diálogo y democracia, las soluciones penales no lo van a resolver».

Si el voto del pleno confirma la posición inicial redactada por el ponente, el conservador búlgaro Angel Dzhambazki —del mismo grupo del que forma parte Vox—, quedará suspendida la inmunidad de Puigdemont y podrá reactivarse el caso en el tribunal belga. De la misma manera, se reactivarían los procesos que afectan a Comín y Ponsatí, el primero en Bélgica y el segundo en el Reino Unido, ya que en ambos ca-



Carles Puigdemont, en el Parlamento Europeo. EFE

sos los tribunales que examinan sus extradiciones optaron por esperar a conocer la posición de la Eurocámara.

El Supremo remitió formalmente los tres suplicatorios al Parlamento Europeo en enero de 2020, pero la parálisis forzada por la pandemia de coro-

navirus bloqueó su tramitación hasta el pasado mes de noviembre, cuando se reactivaron con el aval de los servicios legales de la Eurocámara para celebrar las sesiones confidenciales sobre casos de inmunidad por vía telemática. En todo caso, hoy acaba el proceso. ●

## PREGUNTAS CON RESPUESTA

**¿Saldrá adelante el levantamiento de inmunidad?** Según las cuentas que se pueden hacer antes de que se conozca el resultado, la mayoría simple en favor del «sí» podría alcanzarse sin demasiados problemas. Populares, liberales y socialistas suman una mayoría holgada.

**¿Todos los eurodiputados españoles votan a favor?** No, está previsto que los eurodiputados independentistas voten en contra. Podemos y el PNV también se han posicionado en este sentido.

**¿Perdería Puigdemont su escaño?** No, en ningún caso. El Parlamento Europeo no ejerce como un tribunal, simplemente levanta el privilegio de la inmunidad de los eurodiputados.

**¿Qué pasará entonces?** Si pierde la inmunidad, el caso de Puigdemont volvería al punto de la euroorden. A partir de ahí, tendrá que ser la justicia belga la que decida si acepta extraditarlo a España o no.

**¿Habrá extradición?** Los precedentes no allanan el camino para la entrega de Puigdemont a España. En enero, un tribunal belga denegó activar la euroorden contra el *exconseller* Lluís Puig.

## La división del Gobierno retrasa la aprobación del decreto de ayudas directas

El Consejo de Ministros tenía previsto aprobar hoy los 11.000 millones de ayudas para las pymes y autónomos que anunció hace unas semanas el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez. Sin embargo, la concreción de las ayudas y las diferencias entre las dos alas del Ejecutivo retrasará la luz verde del decreto al viernes o incluso a fechas más tardías.

El ala ortodoxa que lidera la titular de Economía, Nadia Calviño, apuesta por priorizar las reestructuraciones de deuda y los fondos de recapitalización. Pero Unidas Podemos —y otros ministros socialistas, como José Luis Escrivá (Seguridad Social) o Reyes Maroto (Industria)— presionan para que la mayor parte de esos 11.000 millones vaya destinada a ayudas directas a las

pymes y los autónomos, dinero contante y sonante que no habría que devolver y que Economía ve con recelo.

En este asunto, la formación morada es la que más cerca está de sectores como la hostelería y el turismo, muy perjudicados por la pandemia y que llevan meses pidiendo públicamente una inyección directa del Estado para capear el temporal. No es que Calviño sea partidaria de no dar estas ayudas. Pero plantea destinar a ellas solo una parte minoritaria de los 11.000 millones que se pondrán en circulación.

La distancia entre ambos sectores ha provocado que, a horas del Consejo de Ministros, la redacción final del decreto sea una incógnita. Unidas Podemos estuvo todo el fin de semana y



Los vicepresidentes Calviño e Iglesias, en una foto de archivo. EFE

ayer lunes intentando ampliar la parte de los 11.000 millones de euros destinada a ayudas directas, y ha propuesto en concreto que sean 8.000 los millones dedicados a este fin. Los morados argumentan que la reestructuración de las deudas del ICO y el mecanismo de recapitalización son necesarios, pero deben ser instrumentos secundarios en favor del fondo de ayudas directas.

La propuesta de Unidas Podemos contempla que estas ayudas no estén limitadas a un determinado grupo de sectores afectados por la pandemia y que

podan acceder a ellas pymes y autónomos de todas las actividades, para evitar que un excesivo celo pueda dejar fuera a empresas que necesiten una inyección económica. Los morados plantean que tengan derecho a estas subvenciones las sociedades que hayan tenido una

## EN CIFRAS

**11.000**

millones de euros es la cantidad total con la que contará el fondo para empresas y autónomos que aprobará el Gobierno.

**8.000**

millones, algo más del 70%, es lo que Podemos quiere destinar a ayudas directas y no a reestructuraciones o recapitalizaciones.

reducción drástica de la facturación con respecto a 2019 (entre el 30% y el 40%), y proponen que el Estado cubra entre el 70% y el 80% de sus costes fijos —el alquiler del local, por ejemplo—.

Los gastos variables —como el personal— quedarían fuera porque para ellos ya existen mecanismos como los ERTE. Y, además, la compañía que recibiera las ayudas estaría obligada a mantener al menos entre el 70% y el 80% de sus empleos durante 2021 y 2022. Si esta condición no se cumpliera, propone Podemos, el empresario debería devolver las ayudas.

Los morados, además, consideran que el paquete de 11.000 millones debería estar gestionado directamente por el Estado no ser cedido a las comunidades, para así fijar criterios homogéneos de entrega de las ayudas. Para Unidas Podemos, esa es la mejor manera de garantizar la competencia en todo el territorio nacional y que no se discrimine a sectores. ● DANIEL RÍOS



Decenas de personas caminan con la mascarilla puesta por una de las arterias de Madrid. JORGE PARÍS

# EE UU deja que los vacunados se reúnan en interiores sin mascarilla

**SI HAN ESTADO** con un positivo pero no tienen síntomas, no hará falta tampoco que se hagan un test

**ESO SÍ,** tendrán que seguir llevando la mascarilla en público y deberán mantener la distancia social

**J. MILLÁN**

[jmillan@20minutos.es](mailto:jmillan@20minutos.es) / @jmillan94

El Centro para la Prevención y el Control de Enfermedades estadounidense (CDC, por sus siglas en inglés) ha publicado un esperado y revolucionario documento con directrices para aquellas personas que ya se han vacunado por completo contra la Covid con alguna de las vacunas ya aceptadas.

El organismo sostiene que «basándonos en lo que sabemos sobre las vacunas contra la Covid-19, la gente que ha sido vacunada por completo puede empezar a hacer algunas cosas que dejaron de hacer a causa de la pandemia», entre las que se incluyen encuentros sin mascarilla en espacios cerrados con otros vacunados o con personas de un mismo hogar o que no sea necesario aislarse o realizarse un test de coronavirus tras haber estado en contacto con un positivo salvo que se presenten síntomas.

Este alivio a las restricciones no será aplicable, según el CDC, cuando las reuniones sean con personas de más de un hogar o grupo de convivencia y cuando entre ellas se encuentre una persona de ries-

## LAS NUEVAS RECOMENDACIONES

- **Solo entre vacunados.** Quienes hayan cumplido las dos semanas tras su inoculación podrán estar sin mascarilla con otros vacunados en interiores.
- **Reuniones reducidas.** Los grupos de personas no vacunadas seguirán estando limitadas.
- **No en todos los lugares.** En espacios públicos con mucha gente todos deberán tomar precauciones.
- **Sin cuarentena.** Quienes hayan estado en contacto con un positivo pero estén vacunados no necesitarán hacerse test alguno ni pasar aislamiento.

go que no haya sido aún totalmente vacunada. También deben evitarse si uno de los presentes en la reunión no está vacunado y convive con una persona de riesgo.

Eso sí, en la guía publicada ayer y que se «actualizará y ampliará en función de la propagación», los expertos es-

tablecen que una persona «completamente» vacunada es aquella que ya ha cumplido un plazo de dos semanas o más tras la inoculación de la segunda dosis de Pfizer o Moderna o de la primera y única de Janssen. En caso contrario deberán seguirse las pautas como hasta ahora.

Sin embargo, dicen, dado que «aún estamos aprendiendo cómo las vacunas afectarán a la expansión de la Covid», todavía regirán las recomendaciones habituales por la pandemia: llevar mascarilla en público, mantener una distancia social de dos metros, evitar aglomeraciones y espacios mal ventilados. También deberán evitarse reuniones grandes (recomienda limitarse a las impuestas en cada localidad) y todos los viajes que no sean imprescindibles dentro o fuera de las fronteras del país.

Además, recoge el CDC, «si está completamente vacunado, es probable que corra poco riesgo al invitar a otros amigos completamente vacunados a cenar dentro de su residencia privada». Eso sí, en el caso de que los vacunados vivan o mantengan contacto frecuente con personas de riesgo (en el trabajo, por ejemplo), deberán seguir las medidas impuestas hasta ahora.

De este modo, el organismo recuerda que estas guías no son aplicables en el entorno laboral y que se debe prestar especial atención a una hipotética aparición de síntomas tras contactar con una persona infectada. Eso sí, si esos síntomas no aparecen, las personas vacunadas no tendrán que hacerse un test ni tampoco tendrán que permanecer en cuarentena si han estado en contacto con algún positivo confirmado.

Estados Unidos es el segundo país del mundo con mayor porcentaje de población inmunizada con pauta completa del mundo, con un 9,2%, solo superado por Israel (43,8%), según datos de OWID. ●

## Darias dice que en abril llegarán 4,8 millones de vacunas de Pfizer a España

La ministra de Sanidad, Carolina Darias, anunció ayer que en abril llegarán a España 4,8 millones de vacunas solo de la farmacéutica Pfizer, lo que incrementará considerablemente el ritmo de vacunación en nuestro país. En una entrevista en la Cadena Ser, Darias mantuvo el objetivo de que el 70% de la población esté vacunada durante el verano y dijo que, si bien en el primer trimestre las vacunas llegaron de forma limitada, a partir del segundo habrá «un incremento importante» con casi cinco millones de dosis de Pfizer en abril; 1,2 millones de vacunas por semana (actualmente se están repartiendo 546.390 a la semana entre las CC AA).

# 5,58

millones de dosis han recibido las comunidades, que han suministrado el 83,4% de ellas

Asimismo, la ministra señaló que esta semana se aprobará la nueva vacuna de una sola dosis de la farmacéutica Janssen -de Johnson & Johnson- y que también se empezará a suministrar a partir de abril. «Vamos cumpliendo hitos marcados», declaró Darias al tiempo que recordó que ya se ha vacunado el 100% de los mayores de las residencias, casi el 100% de los sanitarios y están ya con los mayores de 80 años para vacunar posteriormente a los de 70 y 60 años. «A partir de ahí estaremos en un nuevo estadio de vacunación», recalcó tras incidir en que espera que pronto se pueda marcar el grupo de las personas con enfermedades de riesgo. ●

## Desplome de contagios, con 11.958 desde el viernes

La epidemia prolonga una jornada más el largo descenso que lleva experimentando desde finales de enero tras informar ayer el Ministerio de Sanidad de 11.958 nuevos casos, la cifra más baja para un arranque de semana desde hace siete meses. Para encontrar un lunes con menos positivos notificados habría que remontarse al 10 de agosto del año pasado, cuando Sanidad informó de 8.618 casos. Además, los 298 fallecidos que se sumaron al informe son

la cifra más baja para un lunes desde el 4 de enero, el primer lunes de 2021 en el que el dato estuvo muy condicionado por el periodo festivo de Navidad.

Aunque el descenso parece encontrarse en sus últimas fases, también la incidencia a 14 días volvió a caer ligeramente hasta situarse en 142,2 casos por cada 100.000 habitantes de media en España, un indicador que desde el pasado viernes sitúa al conjunto del país en nivel de riesgo medio. En estos momen-



Dos sanitarios realizan un cribado masivo en Huelva. EP

tos solo Melilla (413,9) y Ceuta (291,4) se sitúan en nivel de riesgo 'extremo', mientras que la Comunidad de Madrid (236,4), Asturias (190,4), el País Vasco (186,8), Cataluña (185,9) y Aragón (162,8) están en riesgo 'alto'. El resto de regiones -excepto Extremadura (42,4), que es la única que ha pasado a nivel bajo- están en riesgo 'medio'.

«En los próximos días se espera un descenso que, de producirse, será muy lento», valoró ayer el director del Ccaes, Fernando Simón. «Es poco probable que haya comunidades que inicien incrementos de forma inmediata en los próximos días», añadió el epidemiólogo,

que también se mostró preocupado por la situación en algunos países vecinos que «no han descendido, sino que incluso han incrementado su transmisión». Eso sí, confía en que la vacunación siga haciendo su efecto y que «si hay incrementos, estos sean mucho más lentos».

En cuanto a la situación en los hospitales, las UCI bajan del 25% de ocupación media por Covid por primera vez desde el 8 de enero, lo que deja a este indicador por debajo del nivel de riesgo 'extremo'. La presión actual es del 24,3%, con 2.471 críticos. En total hay 9.761 personas ingresadas a causa del virus en España. ● JORGE MILLÁN

## #Liga

# EL VALENCIA ALEJA LOS FANTASMAS DEL DESCENSO

Tres victorias consecutivas en Mestalla han alejado al equipo che de la zona roja de la clasificación. El club afronta con mayor tranquilidad el último tercio de la Liga

R. D.  
deportes@20minutos.es / @20mDeportes

El Valencia ya no mira con pavor a la zona de descenso. Tres victorias consecutivas en Mestalla, la última el pasado viernes ante el Villarreal por 2-1, han dejado un interesante colchón sobre la zona baja de la tabla cuando se cumplen los dos tercios del campeonato liguero disputados: el balance general no es demasiado bueno, pero al menos ha dejado de ser tan preocupante.

El equipo valenciano inició la temporada con la clasificación para la próxima edición de las competiciones continentales en su punto de mira, tras no estar esta temporada en Europa, pero a medida que avanzaba la primera vuelta del campeonato esta opción se desvaneció e incluso dio paso a una cierta preocupación al estar el equipo más cerca del descenso que de la zona alta de la tabla.

Las tres victorias logradas en los últimos tres encuentros en Mestalla ante Elche (1-0), Celta (2-0) y Villarreal han supuesto la obtención de nueve puntos clave y el ascenso del conjunto que entrena Javi Gracia a la zona media de la tabla, aunque más cerca de los rivales que luchan por no bajar que de los que aspiran a disputar la Europa League.

Con los 30 puntos sumados en los 26 partidos ya dispu-



Los jugadores del Valencia celebran uno de los goles ante el Villarreal el pasado viernes. EP

tados en la Liga, la proyección en los 12 que restan es la de acercarse a los 44, una cifra que siempre ha garantizado la permanencia en los últimos años y que apunta a servir en esta temporada dada la igualdad existente en la zona baja de la tabla y la debilidad de algunos equipos.

Los tres triunfos en casa le han supuesto grandes esfuerzos al Valencia y han estado acompañados de dos pésimos partidos en los desplazamientos, en los que el equipo che perdió claramente ante el Real Madrid y el Getafe. Pese a ello, en la segunda vuelta ha habido una cierta mejoría,

## LA CIFRA

# 12.0

clasificado en la Liga está el Valencia. Pensar en Europa es quizás demasiado optimista

pues el Valencia sumó el 35% de los puntos hasta el ecuador del campeonato y se acerca al 50% en los siete encuentros jugados desde entonces.

Más allá de las aportaciones puntuales de Jasper Cillessen y Gonçalo Guedes, fundamentales ante el Villarreal, la mejoría de Thierry Correia en el lateral derecho y la presencia de José Luis Gayá como jugador más importante del equipo, en el izquierdo, han contribuido a que el Valencia se haya alejado del descenso con Gabriel Paulista, Daniel Wass, Carlos Soler y Uros Racic como hombres fundamentales junto a los destellos de Manu Vallejo.

Faltan los goles de Maxi Gómez y la continuidad de algunos futbolistas en un equipo en el que los tres jugadores fichados en el mercado de invierno (Ferro, Patrick Cutrone y Cristian Oliva) han sido testimoniales hasta ahora.

El Valencia iniciará ante el Levante este viernes en el Ciutat de València el último tercio de una Liga que, por mucho que el equipo mejore, nunca será recordada por su afición con especial agrado, pero sí con la posibilidad de dar un paso adelante de cara a un futuro más halagüeño en uno de los años más oscuros para la entidad desde el punto de vista institucional.

De los 12 encuentros que le restan, seis los jugará el equipo en Mestalla y otros tantos a domicilio con la circunstancia de que cinco serán ante rivales que actualmente le preceden en la tabla y siete frente a contrincantes peor clasificados, entre ellos los tres equipos en puestos de descenso a día de hoy (Eibar, Alavés y Huesca). Por ello, y para evitar riesgos, en los encuentros ante equipos peor clasificados será importante controlar la diferencia particular de goles que en estos momentos solo le resulta desfavorable de entre todos sus perseguidores con el Getafe. ●

## El Sevilla, a dar la campanada y olvidar su mala racha ante Haaland

El Sevilla llega hoy (21.00 horas) a una cita trascendente en la que apura sus opciones de estar en los cuartos de la Champions, pero lo hace con muchas dudas al acumular tres derrotas seguidas y con la misión de superar el 2-3 que el Borussia Dortmund cosechó en la ida del Sánchez Pizjuán, donde el noruego Erling Haaland se exhibió con dos goles para los alemanes y mostró que es uno de los delanteros de moda.

Fue en ese partido en la capital andaluza, disputado el pasado 17 de febrero y al que el Sevilla llegaba lanzado con nueve victorias consecutivas entre la Liga y la Copa, cuando llegó un tropezón del que aún no se ha recuperado el equipo de Julen Lopetegui. El entrenador del Borussia Dortmund, Edin Terzic, tiene clara la fórmula para que se clasifique su equipo: «Tenemos que jugar mejor que en Sevilla». Lopetegui, mientras, definió el partido como «un reto grandioso y muy complicado, pero ilusionante». ●

20'

## La Juve, a remontar

Andrea Pirlo, técnico de la Juventus, consideró en víspera de la vuelta de los octavos de la Champions contra el Oporto, que este tipo de partidos son los que más gustan a Cristiano Ronaldo, clave para que su equipo remonte el 2-1 de la ida.

## Fallece un exjugador

El uruguayo Franco Acosta, exfutbolista de Villarreal y el Racing, fue hallado sin vida tras desaparecer cuando cruzaba nadando un arroyo.

## Suspendido

La UEFA inhabilitó por conducta inapropiada hasta el 30 de junio de 2021 al rumano Sebastian Coltescu, cuarto árbitro del partido de Champions entre PSG y Basksehir, suspendido por un incidente racista.

## Sigue el derbi

Tras las críticas del Real Madrid por la actuación arbitral durante el derbi, ayer llegó la respuesta del Atlético en redes: «Algunos están acostumbrados a tener siempre el viento a favor».

## Remonta el Betis

Los goles de Borja Iglesias (2) y Joaquín le dieron la vuelta al partido para el Betis (3-2) ante el Alavés, que marcó dos goles en la primera parte.

## Primer día frenético para Laporta: Koeman, Gasol...

La primera mañana de Joan Laporta como presidente electo del FC Barcelona fue ayer muy intensa, con una visita a las plantillas de los primeros equipos (masculino y femenino), así como un encuentro con Pau Gasol, que se sometía a una revisión médica antes de firmar.

Acompañado por su mano derecha, Rafael Yuste, que se convertirá en el vicepresidente deportivo, ambos se sometieron a pruebas PCR para poder viajar hoy, invitados por el presidente

de la Gestora Carles Tusquets, a París, donde el Barça jugará mañana la vuelta de los octavos de final de la Champions.

Posteriormente visitaron a la plantilla del primer equipo de fútbol y saludaron a Ronald Koeman y compartieron unos momentos con los jugadores del Barça dentro del vestuario.

Laporta y Yuste se dirigieron después hasta los campos de entrenamiento del Barça B y del Femenino, donde volvieron a saludar a los componentes de



Laporta y Yuste charlan con Pau Gasol y Juan Carlos Navarro. FCB

ambos equipos y a continuación se dirigieron al Estadio Johan Cruyff y visitaron la Masía. En la visita a los servicios médicos, ambos coincidieron con Pau Gasol, la última incorporación del Barça de baloncesto, y también coincidieron con Juan Carlos Navarro.

También hubo tiempo para hablar ante los medios. Una de las preguntas más esperadas era la situación de Leo Messi y su futuro: «La foto de Messi fue la mejor imagen de la jornada. Es una prueba más de que ama al Barça y puede tener el significado de que quiere continuar y que está deseando que se le haga una propuesta». ● R. D.

#AllStarNBA

# CURRY Y ANTEETO ANIMAN LA FIESTA DE LA NBA



## FOTOHISTORIA

En la madrugada de ayer se celebró, pese a la pandemia, el All-Star de la NBA. Curry asombró en el concurso de triples y brilló en el partido, aunque ahí la estrella fue Antetokounmpo.



FOTOS: EFE



### Otra victoria de LeBron

Con el nuevo formato, en el que los dos jugadores más votados eligen equipo, siempre ha ganado el Team LeBron: cuatro de cuatro.



### Besito ganador

Anfernee Simmons se llevó la victoria en un concurso de mates algo descafeinado. Un último mate con beso a la red le dio la victoria al jugador de los Blazers sobre Obi Toppin y Cassius Stanley.



### El All-Star de la Covid

La pandemia lo condicionó todo. Mascarillas, medidas de seguridad, Embiid y Simmons se lo perdieron por contacto con un contagiado y sede improvisada: Atlanta.



### Antetokounmpo, MVP

35 puntos con un increíble 16 de 16 en tiro hizo el griego, elegido mejor jugador del partido. En un encuentro sin tensión, el Team LeBron ganó fácil al Team Durant (170-150).



### Los triples, para Curry

Stephen Curry ganó por segunda vez el concurso de triples. En la primera ronda asombró con 31 puntos, en la segunda hizo 28... metiendo la última y decisiva bola.



## Marc Márquez: «Siento que el alta médica está más cerca»

El piloto de MotoGP Marc Márquez ha reconocido que la recuperación de su lesión de hombro va bien y que el alta médica «está más cerca», aunque regresar a la competición dependerá de las sensaciones que tenga con motos más pequeñas y de tener «fuerza y capacidad» suficientes como para no arriesgarse a otra recaída.

«Cuando me den el alta, me gustaría pilotar una moto de

nuevo antes que una MotoGP para ver cómo me encuentro, entonces volveré lo antes posible, pero siempre y cuando me sienta listo y con la suficiente fuerza y capacidad», explicó el piloto catalán.

«Cada vez me encuentro mejor en el gimnasio y la diferencia entre brazo izquierdo y brazo derecho es mucho menor. Hemos ido con mucha prudencia y precaución dando pasitos pequeños y creo que estamos yendo por el buen camino», añadió Márquez sin dar una fecha para su reaparición en una temporada que comienza el próximo 28 de marzo en Losail. ● R. D.

20"

## Rivales de España en el Eurobasket femenino

La selección española femenina de baloncesto se medirá a Suecia, Bielorrusia y Eslovaquia en la fase de grupos del Eurobasket que se disputará entre el 17 y el 27 de junio de 2021 y que España coorganiza con Francia, según el sorteo que se celebró ayer en València.

## Djokovic supera un récord de Federer

Novak Djokovic ha estable-

cido un nuevo récord de tiempo al frente del ranking mundial ATP con un total de 311 semanas, una más que las que ha ocupado hasta ahora Roger Federer.

## La «locomotora de la igualdad»

Irene Lozano, presidenta del Consejo Superior de Deportes (CSD), declaró ayer que el fútbol «no solo es la locomotora del deporte en términos económicos, sino que lo va a ser de la igualdad» con el primer paso que supondrá a corto plazo la profesionalización de la Primera Iberdrola.



## Bol se lleva la etapa y Matthews el liderato

En un esprint frenético, el holandés Cees Bol se hizo con la victoria en la segunda etapa de la París-Niza, en la que el australiano Matthews se vistió de líder. FOTO: EFE

## #HyundaiBayon



El Hyundai Bayon tiene un aspecto más deportivo y afilado que el Kona.



El diseño interior es casi calcado al del i20, el compacto de Hyundai.



El nombre está inspirado en la ciudad francesa de Bayona.

DIEGO PÉREZ  
@dpmenred

Su proyección europea queda clara hasta en el nombre, que está inspirado en la ciudad francesa de Bayona.

Se trata de un SUV deportivo de 4,1 metros de longitud, es decir, 2,5 cm más corto que el Kona, pero 7,5 cm más bajo, que es una diferencia apreciable. En cuanto al diseño, en su silueta dominan las formas angulosas combinadas con partes más redondeadas, dejando un aspecto diferente que indudablemente atraerá a muchos clientes. La oferta contempla hasta 9 colores para la carrocería, con posibilidad de combinarlos con el techo en negro, y llantas que van de las 15 a las 17 pulgadas de tamaño.

El interior es muy similar al del modelo i20 en cuanto a diseño y calidad, no en vano el utilitario se ha renovado por completo recientemente, y además del cuadro digital puede equipar sistemas de infoentretenimiento con pantalla de 8 o 10,25 pulgadas, por supues-

to compatibles con Apple CarPlay y Android Auto con conexión inalámbrica.

El espacio disponible se ha estudiado para sacar el máximo provecho de los 2,58 metros de distancia entre ejes, lo que ha dado como resultado un interior moderadamente amplio y un buen maletero –36 litros más grande que el del Kona– para hacerlo lo más polivalente posible.

## CON VERSIONES MILD HYBRID

La oferta mecánica se compone inicialmente de motores todos ellos de gasolina, uno atmosférico de 84 caballos como acceso a la gama y dos turboalimentados de 1 litro T-GDi con 100 o 120 caballos de potencia, también disponibles con sistema de hibridación ligera de 48 voltios, tecnología que provee a estas variantes de etiqueta Eco de la DGT. Las mecánicas se pueden combinar con cambio manual de 6 marchas o automático de 7 relaciones, menos la versión atmosférica, que tiene la clásica transmisión manual de 5 velocidades.

En materia de seguridad no se ha escatimado en nada y el Bayon ofrece muchas funciones de conducción semiautónoma, como pueden ser los asistentes de mantenimiento y seguimiento de carril, control de cruce inteligente basado en la navegación, asistente anticollision frontal con detección de peatones y ciclistas y función de giro en intersecciones, y advertencia de colisión en ángulo muerto.

De momento se desconoce la fecha de lanzamiento, previsto para este año, y los precios de la gama. ●



20M.ES/MOTOR

Aquí encontrarás toda la información relacionada con el mundo del automóvil: novedades, curiosidades, trending...

## Maurizio Zuares, responsable de Stellantis Iberia

El ejecutivo italiano Maurizio Zuares ha sido nombrado Stellantis Country Manager Iberia, lo que le coloca como máximo responsable de las operaciones comerciales de la recién creada corporación, el cuarto constructor mundial en cuanto a volumen y ventas, en España y Portugal. En su nuevo puesto reportará a Maxime Picat, director de Operaciones en Europa de Stellantis.

Zuares, de 56 años de edad y licenciado en Administración y Dirección de Empresas,



La trayectoria de Zuares ha estado ligada al Grupo FCA.

se incorporó a la división de Automoción de Fiat Group en 1999. Dentro del grupo fue asumiendo puestos de creciente responsabilidad en ventas y *marketing*, gracias a su perfil profesional internacional, se le asignaron múltiples puestos de liderazgo en diferentes mercados: presidente de Fiat Auto en Japón (2004), director internacional de compras (2009), director gerente de mercado en España (2011), CEO de Fiat Chrysler Automóviles en Francia (2012) y responsable del mercado de Oriente Medio (2016). Desde 2019 ha sido el responsable de operaciones comerciales para la región EMEA. ● D. P.

## El SUV que quiere conquistar las ciudades europeas

Es un modelo en el que se apuesta por la versatilidad: mide solo 4,1 metros de longitud y ofrece un maletero de 410 litros

## #VolvoC40Recharge

## Nuevo modelo eléctrico de la marca sueca

Volvo presenta un nuevo modelo tipo *crossover*, eléctrico, cuyo diseño se caracteriza por la pronunciada caída del techo para conseguir un efecto *coupe* y por la firma lumínica mediante LED.

El C40 incluye dos motores eléctricos, uno en cada eje, alimentados por una batería de 78 kWh que, mediante una toma rápida, puede ser recargada hasta el 80% en unos 40 minutos. La autonomía esperada es de unos 420 kilómetros, se-



El C40 es un *crossover* tipo *coupe* con una poderosa imagen.

gún el ciclo WLTP, y la potencia conjunta es de 408 CV.

En su interior, este *crossover* ofrece una imagen y un estilo muy parecido al del SUV XC40 de la marca e integrará un sistema de infoentretenimiento basado en el sistema

operativo Android y desarrollado en colaboración con Google. El inicio de su fabricación está previsto para otoño y solo se comercializará *online* en distintas modalidades, que incluyen el alquiler o la suscripción. ● E. G.

## #CitroënC4

## La gama crece con un motor de 155 CV

Poco a poco va aumentando la gama del compacto de la marca francesa, que hasta ahora contaba con mecánicas gasolina y diésel de 130 caballos, además de la versión eléctrica de 100 kW (136 CV).

Ahora llega la variante más potente en gasolina, un motor PureTech de tres cilindros, 1,2 litros y 155 caballos que se convierte en el tope de gama, ya que además está asociado únicamente al nivel de equipamiento más completo, Shine.



La nueva mecánica mejora mucho las prestaciones del C4.

Con este motor, el Citroën C4 es capaz de acelerar de 0 a 100 km/h en 8,5 segundos y alcanzar una velocidad máxima de 208 km/h. Gracias a su baja cilindrada, el consumo medio es de solo 5,8 litros a los 100 km, con unas emisiones

entre 131 y 145 g/km de CO<sub>2</sub>. La única opción para la transmisión es la eficaz EAT8 automática, la cual destaca por un paso rápido y fluido entre sus ocho velocidades.

El precio de esta nueva versión es de 27.519 euros. ● D. P.



20MINUTOS CON...

## Jessica Gómez

### «Con niños hay que replantearse las expectativas»

La escritora y bloguera de *20minutos* publica una novela de humor, pero muy real, sobre mujeres, hijos y vida estresada en general

MIRENIXU MARIÑO  
mmarino@20minutos.es / @MirenM

Paz no ha cumplido los 40 y está sobrepasada; con la casa, los tres niños, el trabajo... Solo quiere un momento con su marido. Como le pasaría a cualquiera, incluso a la autora de *Mamá en busca del polvo perdido* (HarperCollins Ibérica), Jessica Gómez. ¿Tener hijos es una experiencia vital o se acerca a los 12 trabajos de Hércules? O no es ninguna de las dos cosas o es las dos al mismo tiempo. No sé si es una experiencia vital absolutamente necesaria e imprescindible, sí sé que la maternidad marcó un antes y un después, y que no me imagino cómo podría ser mi vida sin todos esos aprendizajes. Al inicio del libro hace una advertencia a los que no tienen hijos. ¿No quería asustarlos? Era para entrar haciendo la coña —«esto es todo mentira, procread sin miedo»—, intentando meter el sarcasmo de 'esto es lo que hay'. Acercar desde el humor las cosas que menos te esperas a que, *a priori*, pueden sonar menos agradables es una manera de romper muros.



ARIEL GONZÁLEZ

La protagonista, Paz, vive sobrepasada. ¿Las mujeres seguimos cargando con demasiado peso? Sin duda ninguna. Es cierto que ella y su marido gestionan el hogar, los hijos y el trabajo a partes muy iguales, pero, sin embargo, ella se carga a sí misma con mucha más presión y expectativas y él lo lleva como muy relajado. Es un arrastre cultural. Espero que la próxima generación, que mis hijos, cuando sean adultos, ya no lo lleven tan a rastras como lo llevo yo. Aún sobrevive ese 'deja, que ya lo hago yo'. Tal cual. Pero ojo, eso a mí me pasa. Aunque me controlo: he aprendido a ver ese comportamiento en mí misma, que además es algo que no me gusta, porque es cargarme con más de lo que me corresponde. Si estoy viendo a mi marido ponerle mal el pañal al bebé, que si

se hace caca le saldrá por la nuca, como dice una amiga mía muy sabia: «Cuando lleguemos a ese río, pensaremos en ese puente». Si lo pone mal y tiene que pegarse con lo otro, que lo haga. No pasa nada. Eso nos lo tenemos que quitar de encima. ¿El libro ha sido una terapia? Me he reído muchísimo y me lo he pasado bien; y eso siempre es terapia para el alma. También lo es ahora, que lo releo a ratitos. ¿Qué le ha parecido a su marido? No lo ha leído. Me ha dicho: «Voy a esperar a que hagan la peli». De todas formas, él sabe de sobra lo que cuento y el papel que él representa; de hecho, cada vez que hace algo mal le llamo Didier (el marido de Paz)... Le parece estupendo, porque se trata de ridiculizarnos a todos. ¿Qué es lo más delirante que le ha pasado desde que es ma-

#### BIO

Langreo (Asturias), 1983. Escritora y bloguera. Ganó el premio al mejor blog personal en los XI Premios 20Blogs y hoy escribe en *20minutos* el blog *Qué fue de todos los demás*. Es autora de relatos virales como *Querida chica del bañador verde*. Está casada y tiene tres hijos.

«La maternidad marcó un antes y un después. No me imagino mi vida sin esos aprendizajes»

«La rutina te lleva tan rápido que un día dices '¿cuánto hace que no tengo un rato para mí?'»

«Tradicionalmente se ha querido separar a los niños de los aspectos de la vida adulta»

dre? Intentar hacer algo bien y que me salga mal, y cuanto más me esfuerzo por que me salga bien peor me sale, es el pan mío de cada día. Pero cosas delirantes, muchísimas, como tener que sacar una mandarina del váter o hacer entrevistas con un niño en la teta. Una vez, cuando

mi mayor era bebé, terminamos de comer y me fui al gimnasio con un macarrón en el pelo: estuve tres horas con él y nadie me dijo nada. Me da por reírme. ¿Las madres se olvidan de sí mismas? Muchas veces es un olvidarse no consciente. No es que seas la madre abnegada que re-

#### NOVELA / HUMOR

**Mamá en busca del polvo...**

Jessica Gómez

HarperCollins Ibérica

272 páginas. 17€

nuncia a lo suyo, es que la rutina te lleva a un ritmo tan rápido y poco a poco te va metiendo tantas responsabilidades que tienen que ver con lo ajeno que, de repente, un día te paras y dices: «Ostras, pero ¿cuánto hace que no tengo un rato para mí?». ¿La conciliación es una utopía? Quiero pensar que no, que no debería. De hecho, mira, yo estoy ahora mismo aquí hablando contigo para algo que es de trabajo y tengo unos niños detrás, uno está malito y los otros dos están jugando a robarse los calcetines y armando jaleo. Esto no tiene por qué ser incompatible, lo que pasa es que tradicionalmente se ha querido separar a los niños de casi todos los aspectos de la vida adulta.

¿Y el sexo... cuando se tienen niños pequeños? En absoluto. Y la prueba es que yo tengo tres. Pero si tienes niños tienes que asumir que cualquier cosa que quieras hacer no va a salir como tú quieres. Tener buen sexo, mucho o de calidad, o todo, no es incompatible, pero hay que replantearse las expectativas. ¿Qué le diría a un jefe como el de Paz? No es que sea tan malo, al final es un jefe y lo que le pide a Paz es que llegue puntual y que haga su trabajo. Y ella, varias veces, se autosabotea por no querer delegar o por no saber decirle que no. Dicho esto: Vicentes del mundo, sobráis.

¿Merece la pena todo lo que ocurre en *Mamá...*? Sí, sin duda. Realmente, en la vida de Paz la cuestión no está en los niños, es un todo. Son ellos, la casa, el trabajo, la presión de que todo el mundo parece querer decirte cómo tienes que hacer las cosas, que no te sabes organizar, etc. Su vida merece la pena, lo que está acabando con ella es el estrés y ese empeño en querer hacerlo todo y bien. No se puede hacer todo bien. ●

## Un 19,6% de brecha salarial de género en el sector cultural

El salario medio de las mujeres que trabajan en la industria cultural supone un 80,4% del que perciben sus compañeros, por tanto, la brecha salarial en el sector se sitúa en el 19,6%. Es solo uno de los datos que ofrece el informe de la Fundación SGAE *Autoras en el Audiovisual, la Música y las Artes Escénicas*, que se presentó ayer en Madrid y Barcelona con motivo del Día de la Mujer.

El documento también señala que hay una escasa presencia de mujeres en puestos de liderazgo en la cultura, el 27,6% frente al 36,8% de los hombres, y que el paro femenino (19,5%) duplica con creces al masculino (9,3%). Sin embargo, el 56,1% del alumnado en las distintas enseñanzas artísticas está compuesto por mujeres, frente al 43,9% de los varones.

La conciliación y la falta de apoyo para decidirse a la profesión siguen siendo una barrera para ellas, ya que las reticencias del entorno familiar son mayores (58,7%) si se comparan con las que tienen ellos (76,5%). ● R. C.

20"

#### Premio Odeón de honor a Raphael

El jurado de los Premios Odeón ha concedido por unanimidad al cantante Raphael el galardón de honor a toda su carrera. Destacan que es «uno de los más grandes artistas en activo de nuestra música popular». El resto de premiados se conocerán mañana en la gala virtual.

#### 'Titanas' une a mujeres artistas con Delaporte

El dúo Delaporte ha versionado siete temas de su último traba-

jo, *Las montañas*, junto a mujeres artistas como Rozalén, Zahara, Dora, Eva Amaral o Rigoberta Bandini. Ha llamado al proyecto *Titanas* y quiere «visibilizar la situación de la mujer en la industria del directo».

#### Un especial sustituirá a 'Domingo deluxe'

Telecinco ha programado para el próximo domingo un especial, con Ana Rosa Quintana al frente, que repasará los doce meses de pandemia y se titulará *14M, un año después*. Sustituirá a *Domingo deluxe*, aunque la cadena no ha especificado si este movimiento es solo temporal o definitivo.



#### Historias de mujeres ilustradas por mujeres

Nueve mujeres del panorama sociocultural (Almudena Grandes, Leticia Dolera, etc.) han participado junto a nueve ilustradoras en la novela gráfica *Voces que cuentan* (Planeta Cómic). ESTHER GLI

# De 'Fatmagül' a 'Alba': las dos vidas de una historia de éxito

Atresmedia se ha volcado con la adaptación de series turcas que tienen tramas poderosas y que enganchan

ISRA ÁLVAREZ

ialvarez@20minutos.es / @ialvar

«Hay historias universales que son fantásticas, que hablan sobre sentimientos, que empatizan con el espectador, y desde Atresmedia estamos aprovechando la actual tendencia de éxito de la ficción turca para traducirla en un éxito para la ficción nacional». Así resume la productora ejecutiva Montse García el porqué de *Alba*, la nueva ficción de Atresmedia, inspirada en la serie turca *Fatmagül*.

La original turca, que se emitió en 2018 en Nova, siendo lo más visto del canal en tres años, cuenta la historia de una joven que es violada por un grupo de canallas y que acaba casada por obligación con quien cree que es uno de sus agresores.

En la versión española, obviamente, tuvieron que cambiar muchos conceptos, pues culturalmente hay muchas diferencias. «*Alba* es una adaptación muy libre. Hemos comenzado desde el mismo punto de partida, es una historia de una violación grupal y una lucha por que se haga justicia, pero hemos hecho una serie española, por contenido, por trama, por narrativa...», hace ver Montse García. «La historia ya conocida está, pero nos hemos separado bastante, porque no es la misma manera de contar», aclara.

*Alba* se rodó durante seis meses de grabaciones en localizaciones de Madrid, Villajoyosa (Alicante) y otras ciudades de la Costa Blanca. Esta, de hecho,

fue la primera serie para *prime time* que comenzó a grabarse en cuanto la situación de la pandemia lo permitió. «Fue un bálsamo para el sector decir: 'Venga, vamos a seguir trabajando, vamos a poner medidas de seguridad pero vamos a seguir con esta profesión'», dice la productora ejecutiva.

*Fatmagül* y *Alba* tienen similitudes, pero también diferencias. La primera, la turca, tiene 80 episodios de hora y media de duración cada uno y *Alba*, por el momento, tiene solo 13 episodios de 50 minutos, que es el estándar internacional, al que se acoge Atresmedia.

Protagonizada por Beren Satat y Engin Akyurek, *Fatmagül* se emitió por primera vez en su país de origen entre 2010 y 2012 e hizo mundialmente famosos a sus protagonistas. Elena Rivera (*Cuéntame, Inés del alma mía*) encabeza el reparto de *Alba*, donde también están Eric Masip (*Veneno*), Álvaro Rico



Elena Rivera, en un fotograma de *Alba*. ATRESMEDIA

(*Élite*), Adriana Ozores, Pol Hermoso, Jason Fernández, Beatriz Segura, Miquel Fernández, Tito Valverde y Pepa Gracia, entre otros.

Rivera explica que «aunque la historia de *Alba* parte del mismo detonante que *Fatmagül*, las circunstancias culturales que rodean a una chica en España son diferentes a las que tiene

una joven en Turquía. Las similitudes entre *Alba* y *Fatmagül* van en el sufrimiento que tienen que padecer ambas protagonistas y en la fuerza que sacan de su interior para luchar y luchar hasta hacer justicia».

«Es bonito que de un éxito de fuera, como es *Fatmagül*, hagamos una serie española que pueda dar puestos de trabajo en

momentos de tanta incertidumbre como este», apostilla la protagonista.

La sinopsis de *Alba* cuenta la trágica historia de una joven para la que una prometedor noche de fiesta acaba en drama cuando un grupo de chicos la agrede sexualmente. Inexplicablemente, tres de los cuatro agresores son los mejores amigos de Bruno, la pareja de *Alba*. Pero, cuando la joven descubre la identidad del cuarto hombre, el final de la pesadilla es, en realidad, el principio.

*Alba* es la primera, pero no la única serie turca que Atresmedia está adaptando, pues también se trabaja en una nueva versión de otro éxito internacional, uno actual, *Mujer*.

«Cuando tienes una muy buena historia y un buen guion, llega a todo el mundo y al final se globaliza. ¿Qué es lo que importa? Las historias que te llenan, que te enganchan. Los problemas son universales en todo el mundo», hace ver García.

Y es que *Fatmagül* y *Mujer* «son series con un éxito arrollador en muchos lugares del mundo». «Si no, no viajarían. Son series con calidad, que funcionan muy bien», afirma la productora, que explica que la clave de las adaptaciones es «saber cómo aprovechar esos éxitos en beneficio de todos». ●

## Isabel Pantoja no cede ante la presión

La cantante Isabel Pantoja vuelve a estar en boca de todos después de que la Fiscalía de Málaga haya pedido para ella tres años de prisión y una multa económica. El recurso presentado por la sevillana para defenderse de cuatro delitos, entre los que se encuentran el de insolvencia punible y el de alzamiento de bienes, ha sido desestimado.

Fuentes cercanas a la tonadillera sostienen que, aunque está tranquila porque mantiene que cualquier parecido con la realidad es pura coincidencia y que no actuó de mala fe, el miedo a revivir aquella etapa carcelaria ha hecho que tenga que pedir ayuda inmediata.

Hace bien al solicitar consejo a quienes pueden soportar una angustia que parece ya estado vital habitual. Necesita herramientas para aplacar tanto quebranto.

**20minutos** también ha podido saber que en los últimos días vuelve a tener contacto telefónico y res-

DIRECTO  
AL CORAZÓN

Por Saúl Ortiz



20M.ES/GENTE

Lee más noticias y reportajes de famosos y la crónica social en nuestra página web.

ponde a algunas llamadas. Aunque de forma tibia y sin profundizar en esas heridas que siguen supurando, se nota que tiene ganas de que se la escuche. Al menos para que no se la juzgue tan libremente como madre, hija o hermana. Porque a lo ya explicado se unen ahora los

rumores sobre ese distanciamiento o pelea con su hermano Agustín, con el que sí me cuentan que hubo discusión, pero no estallido nuclear insalvable.

También desmienten que el representante vaya a concursar en el *reality show* *Supervivientes*, aunque todo resultan conjeturas hilvanadas por las mismas personas que negaron repetida y agitadamente que Isabel se tiraría del helicóptero. Mintieron.

## La revancha judicial de Bustamante

Está sobrepasado después de días de una agitación emocional insoportable. La muerte de Álex Casademunt dejó a la primera hornada de *triumfitos* con el alma hecha jirones y varios arrepentimientos tardíos, pero necesarios.

El más afectado está siendo Bustamante, con el que el catalán había tenido un desencuentro público por la reedición de aquel *Dos hombres y un destino* que popularizaron juntos. Un maza-

zo que llegó días después de que se tuviera que ver de nuevo las caras con Francisco Manjón, su exasesor y mano derecha, esta vez en los tribunales.

Bustamante lo acusa de haberle metido en graves problemas con la Agencia Tributaria y de haberse llevado dinero de forma opaca. Una actuación judicial que se volvió más mediática cuando Manjón decidió hablar para explicar que tiene material suficiente como para destruir al que un día fue su amigo.

Insinuaciones capciosas y muy duras que ha hecho correr junto a imágenes y



David Bustamante, en una imagen de 2019. GTRES

## La Fiscalía de Málaga ha pedido para la tonadillera tres años de prisión y una multa

El cantante cántabro acusa a su exasesor de haberse llevado dinero de forma opaca

mensajes que son de una gravedad inusitada. Tanta sobreexposición puede tener consecuencias fatales para Francisco, pues me aseguran que David prepara una nueva embestida judicial por lo que considera son coacciones, injurias y calumnias. Reiteran, además, que el acusado estaría cometiendo un delito si finalmente hace públicos aspectos relativos a la intimidad del cantante.

La que de momento calla es Paula Echevarría. La ex de David Bustamante, consciente de todo lo que se despacha en la cocina del rencor, no solo evita pronunciarse, sino que parece cómoda entre un lodazal tan pringoso.

Hay quien ya ha puesto el grito en el cielo esperando a que la actriz dé un paso al frente y defienda al padre

de su hija. Su apoyo sería fundamental.

## Harry y Meghan: seis millones y mucho ruido

La entrevista del príncipe Harry y Meghan Markle ha dividido a la opinión pública británica. Los tabloides ingleses debaten horas después de la confesión ante Oprah sobre los motivos que han llevado a la pareja a enumerar públicamente los ataques racistas que, según sus testimonios, recibió ella por parte de la familia real. Además de los pensamientos suicidas de la actriz, la alargada sombra de la desaparecida Diana de Gales ha despertado el recelo de quienes siempre defendieron la teoría de la conspiración para justificar las causas de su muerte.

A este respecto, Harry y Meghan aseguraron en la entrevista de los seis millones de dólares que solo han tenido apoyo y consuelo por parte de los amigos de Lady Di. Una afrenta directa a la Corona que nadie sabe cómo puede terminar. ●

## TELEVISIÓN

# ‘Documentos TV’, más allá del mito de que los chicos no lloran



‘Más allá de la masculinidad’ es un reportaje que ahonda en la ruptura de los hombres con sus sentimientos

R.C.  
cultura@20minutos.es / @20m

El espacio de reportajes *Documentos TV* analiza en su emisión de hoy cómo, desde que son niños, a la mayoría de los hombres se les enseña a desconectar de sus sentimientos y de su vulnerabilidad, a huir de la vergüenza y a la impotencia, para que predomine la aspiración de dominio y la venganza.

*Más allá de la masculinidad* es el nombre de este reportaje, enmarcado en la semana del 8-M, Día Internacional de la Mujer, y en el que se aborda el asunto desde el punto de vista de la psicología feminista, disciplina

que promulga que el silencio y la invisibilidad eran las heridas que debían sanarse en las mujeres y que para los hombres esa herida es la desconexión.

El reportaje de *Documentos TV* expone que, desde muy pequeños, a los hombres se les enseña a abandonar una parte de sí mismos, aquella que tiene que ver con expresar sus sentimientos, mostrar sus debilidades y desconectar de otras personas, en pos de ser fuertes e independientes.

Testimonios de personas anónimas, de expertos e imágenes que ilustran el tema sirven para mostrar que cada día más hombres tienen el coraje de romper con las reglas establecidas y dan un paso firme en busca de una nueva concepción de la masculinidad. ●

**Cuándo y dónde**  
HOY, A LAS 00.00 H, EN LA 2

## QUÉ VER HOY

### SERIES



**Los misterios de Murdoch**  
PARAMOUNT. 15.15 H

El inspector William Murdoch utiliza técnicas forenses totalmente revolucionarias en la década de 1890, como pruebas de huellas dactilares. Con este enfoque orientado hacia la ciencia, resolverá los casos de homicidio más famosos.



**The closer**  
ATRESERIES. 14.00 H

Brenda Leigh es una detective entrenada por la CIA y especializada en interrogatorios. Domina una técnica especial que le da los mejores resultados: consiste en acercarse demasiado a los sospechosos para intimidarlos.



**Bat Pat**  
CLAN. 11.10 H

Pensada para niños de 6 a 12 años, la serie sigue las aventuras de Bat Pat y los hermanos Silver, que se dedican a revelar misterios y cruzar caminos, encontrando criaturas que acechan, merodean, gritan y aparecen en la oscura noche.

### CINE



**‘Almas inocentes’**  
LA 2. 12.40 H

Rosalie es una chica que huye de su familia, porque su padre quiere venderla al primero que pase. Cuando conoce al ingeniero trampero Yanci Hawks, lo sigue hasta la ciudad. Allí se mete en líos hasta que Yanci se ve obligado a rescatarla.



**‘Felices 140’**  
LA 1.00.55 H

Ela cumple 40 años y, para celebrarlo, reúne en una casa rural a amigos y familiares. Tiene una gran noticia: ha sido la ganadora de los 140 millones del Euromillón. Una noticia que no sienta igual de bien a todos y que generará problemas.



**‘La flor del mal’**  
BOM. 13.29 H

Cuando un día su madre es acusada de asesinato y condenada a cadena perpetua, Astrid se ve obligada a ir a casas de acogida. Durante años se apoya en la religión y el cariño de un hogar, pero siempre mantiene el contacto con su madre.

### VARIOS



**INGENIERÍA**  
**¿Cómo lo hacen?**  
DMAX. 21.30 H

A medida que el mundo moderno se va mecanizando y automatizando, nos vamos alejando cada vez más de los procesos de fabricación de los objetos que nos rodean y olvidamos su sofisticación.



**ANTIGÜEDES**  
**La casa de empeños**  
MEGA. 16.30 H

El programa viaja a las Vegas para conocer todo lo que ocurre en una casa de empeños: desde las historias que esconden los objetos hasta las razones que llevan a sus dueños a empeñarlos.



**ACTUALIDAD**  
**La Sexta Clave**  
LA SEXTA. 20.55 H

Innovador espacio diario que pretende dar un valor añadido a la actualidad y ofrecer otra visión más comprometida en enfoque y análisis, con un lenguaje y una puesta en escena innovadora y vanguardista.

## HORÓSCOPO

Por Amalia de Villena

**Aries** Hoy sabrás reconocer qué es lo importante y te centrarás mucho mejor en aquello que conviene a tus intereses y dejarás que todo fluya con mucha inteligencia. Alguien te lo reconoce y eso te gusta mucho.

**Tauro** Ahora no debes ponerte a perder el tiempo con cosas que no te aportan nada, así que si no estás haciendo tu actividad habitual, lo más inteligente es que aproveches para aprender. Eso te ayudará a estar más optimista.

**Géminis** Una jornada muy movida y con algún imprevisto. Sobre todo, si conduces, debes hacerlo con precaución y vigilar el coche. En el aspecto laboral las cosas irán bastante bien, aunque con exceso de trabajo.

**Cáncer** No te agobies y deja fluir la energía si alguien se pone tenso o muestra mal carácter. En cualquier caso, será su problema, tú sigue tu camino sin darle más importancia a palabras desagradables.

**Leo** Has tomado una decisión importante que afecta a algo relacionado con el hogar o un cambio de domicilio. De momento dudarás de su acierto, pero con el tiempo verás que has tomado el camino correcto.

**Virgo** No debes esperar demasiado de un contacto que has tenido hace poco en el terreno profesional o de los estudios. De momento no va a salir tal y como lo deseas, pero eso no quiere decir que te desanimes.

**Libra** Tu fuerza de voluntad estará hoy renovada y te permitirá enfrentarte a un asunto que no te apetece nada pero que te va a salir mucho mejor de lo que esperas. Ten confianza en ti y en tu manera de plantear ese tema.

**Escorpio** Es muy posible que hoy sufras una sobrecarga de trabajo que no te esperabas. De todas maneras, tu capacidad de organización responderá perfectamente a las exigencias. Eso sí, procura tomarte un respiro.

**Sagitario** Si buscas el éxito, hoy encuentras un camino para conseguirlo y eso te trae mucha energía, un caudal de buenas ideas y la seguridad de que vas a poder llegar a la meta que te has propuesto.

**Capricornio** No te debes dejar llevar por la frustración de no poder alcanzar algo que antes tenías al alcance de la mano. Asumir el presente es un trabajo que debes realizar para saber cuáles son tus puntos fuertes.

**Acuario** Hoy encaras las cosas con mucho mejor perspectiva, ya que te avisan de un posible trabajo o alguien te ofrece una ayuda de alguna clase. No debes de rechazarla por pequeña o poco atractiva que te parezca.

**Piscis** Una jornada bastante apacible, sin sobresaltos y con tendencia a estar muy en tu mundo y en tus disquisiciones anímicas y espirituales. Una llamada, a última hora de la noche, te hará poner los pies en el suelo.

## PROGRAMACIÓN

Parrilla completa y otros servicios (tiempo, sorteos...), en nuestra web: [20M.ES/SERVICIOS](http://20M.ES/SERVICIOS)

**LA 1**  
06.00 Noticias 24 h.  
06.30 Telediario matinal.  
08.00 La hora de La 1.  
12.30 Las cosas claras.  
15.00 Telediario 1.  
16.00 Informativo territorial.  
16.20 El tiempo.  
16.35 Dos vidas.  
17.25 Servir y proteger.  
18.15 Acacias 38.  
19.10 El cazador.  
20.00 España directo.  
20.30 Aquí la Tierra.  
21.00 Telediario 2.  
21.52 El tiempo.  
22.10 La noche D.  
00.55 Cine: *Felices 140*.  
02.25 La noche en 24 h.

**LA 2**  
07.55 Documental.  
08.50 Agrosfera.  
09.30 Aquí hay trabajo.  
09.55 La aventura del saber.  
10.55 Documentales.  
12.40 Cine: *Almas inocentes*.  
14.00 Documentales.  
15.45 Saber y ganar.  
16.30 Documentales.  
19.45 Página 2.  
20.15 Documentales.  
22.00 Cachitos de hierro y cromo.  
23.00 Un país para escucharlo.  
00.00 Documentos TV.  
01.00 Metrópolis.

**ANTENA 3**  
06.15 Noticias.  
08.55 Espejo público.  
13.20 Cocina abierta.  
13.45 La ruleta.  
15.00 Noticias 1.  
15.45 Deportes.  
16.02 El tiempo.  
16.30 Amar es para siempre.  
17.45 Ahora caigo.  
19.00 ¡Boom!  
20.00 Pasapalabra.  
21.00 Noticias 2.  
21.30 Deportes.  
21.35 El tiempo.  
21.45 El hormiguero.  
22.45 Mujer.  
02.30 Live casino.  
03.15 Playuzu nights.

**CUATRO**  
07.30 Mejor llama a Kiko.  
08.05 ¡Toma salami!  
08.40 El bribón.  
09.35 Alerta Cobra.  
13.10 Mujeres y hombres y viceversa.  
14.10 El curso del año.  
15.10 Deportes Cuatro.  
15.40 El tiempo.  
15.45 Todo es mentira.  
17.00 Todo es mentira bis.  
17.35 Cuatro al día.  
20.00 Cuatro al día a las 20 h.  
20.45 Deportes Cuatro.  
20.55 El tiempo.  
21.05 First dates.  
22.50 En el punto de mira.

**TELECINCO**  
06.30 ¡Toma salami!  
07.00 Informativos T5.  
08.55 El programa de Ana Rosa.  
13.30 Ya es mediodía.  
15.00 Informativos T5.  
15.40 Deportes.  
15.50 El tiempo.  
16.00 Sálvame limón.  
17.00 Sálvame naranja.  
20.00 Sálvame tomate.  
21.00 Informativos T5.  
21.45 El tiempo.  
21.55 Deportes.  
22.00 La isla de las tentaciones.  
22.45 Love is in the air.  
01.00 Mi hogar, mi destino.

**LA SEXTA**  
06.00 Minutos musicales.  
07.30 Previo Aruser@.  
09.00 Aruser@.  
11.00 Al rojo vivo: previo.  
12.30 Al rojo vivo.  
14.00 La Sexta Noticias.  
14.35 Jugones.  
15.10 La Sexta Meteo.  
15.45 Zapeando.  
17.15 Más vale tarde.  
20.00 La Sexta Noticias.  
20.55 La Sexta Clave.  
21.15 La Sexta Meteo.  
21.25 La Sexta Deportes.  
21.30 El intermedio.  
22.30 Palo y astilla.  
00.45 Policias.  
02.30 European poker.  
03.00 The game show.

**À PUNT**  
07.00 Programació infantil.  
08.00 Noticias matí.  
11.00 Bon dia, bonica.  
11.30 L'alqueria blanca.  
12.40 Terra viva.  
13.40 Mascletas per a la història.  
14.00 Noticias migdia.  
15.15 Atrapa'm si pots.  
16.15 Bona vesprada.  
20.30 Ntc. comarques.  
21.00 Noticias nit.  
22.00 Frederica Montseny. La dona que parla.  
23.25 Rol & rol.  
00.50 Ntc. comarques.  
01.15 Noticias nit.

🎁 | HOY FIRMA

## Joaquim Coll Viaje a ninguna parte

**M**omento difícil, delicado, para el prófugo de Waterloo. Y no porque tema las consecuencias de haber perdido ayer previsiblemente la inmunidad como eurodiputado, pues es igualmente improbable que la justicia belga lo extradite. Solo si el TJUE estableciera algún día criterios claros para la denegación de las euroórdenes, es decir, impusiera una lógica federal en el ámbito judicial comunitario, Puigdemont tendría que acabar huyendo a Rusia, pongamos por caso. Pero ese es un escenario remoto y la inquietud del *expresident* se centra ahora en cómo jugar sus cartas para la formación

**Puigdemont se centra ahora en cómo jugar sus cartas para la formación del Govern**

**Se comprueba que el independentismo sigue funcionando al margen de la realidad**

del nuevo Govern. El 14-F, ERC adelantó a Junts en solo un diputado, mientras sus excompañeros del PDeCAT obtuvieron 77.000 votos y cero representación. Si Puigdemont hubiera evitado la escisión de los postconvergentes, probablemente Junts habría vuelto a quedar por delante, y él sería de nuevo el amo del calendario catalán.

Hasta ahora Puigdemont era el *president* «legítimo», reconocido así por Quim Torra, y de haber ganado la partida Laura Borràs lo seguiría siendo. Cuando Pere Aragonès sea elegido *president*, eso cambiará. El líder de Junts no sabe muy bien cómo afrontar la nueva legislatura porque carece de estrategia. Por un lado, le tienta la repetición electoral, pero es un escenario arriesgadísimo y de difícil justificación en medio de la pandemia. Por otro, teme que el control del *procés* quede en manos exclusivamente de los republicanos. De momento,

desde Junts no han explicitado cuáles son sus líneas rojas, ni en cuanto al programa, ni sobre las consejerías que quieren ocupar. Sorprende que no exijan de forma innegociable la presidencia del Parlament, mientras la CUP se postula para ocupar esa carga tras negociar con ERC.

El viernes se vota la Mesa y saldremos de dudas, pero sorprende la apatía de Junts y el silencio de Borràs sobre su futuro. Puigdemont está deshojando la margarita y duda si imponer una negociación larga y dura para exigir a ERC un calendario preciso de confrontación con el Estado, y asegurarse el control de Economía y Exteriores. Entre tanto, hay desconcierto entre sus filas como lo prueba el tuit borrado de Joan Canadell, descartándose como consejero si Junts acepta el programa de legislatura de Aragonès, y que puede resumirse en autodeterminación sin desobediencia. Todo ello en medio de las protestas de los empresarios por el deterioro de la imagen de Barcelona y del plantón del Govern al acto de Seat a favor del coche eléctrico con la excusa de no saludar al rey. De lo que se comprueba que el independentismo, también ERC, sigue funcionando al margen de la realidad y que la próxima legislatura va a ser de nuevo un viaje a ninguna parte. Casi lo mismo que el regreso de Joan Laporta al Barça. ●

Joaquim Coll es historiador y articulista



🔔 | COLUMNA

## Esperando la Belle Époque



Por **Juan Carlos Blanco**  
Periodista

**H**ace justo un año, no sabíamos que la mascarilla iba a ser una prenda más de nuestro fondo de armario ni que abrir las ventanas podía ser tan trascendental para la especie humana. Y ni se nos pasaba por la mente que tendríamos que aislarnos de nuestros mayores para no ponerlos en peligro o que huiríamos de los abrazos y de los besos fuera del núcleo familiar.

Hoy, 365 días después de que esa gripe tan extraña que nació en Wuhan aterrizara en nuestros barrios, somos capaces de hablar con convicción sobre asuntos tan ignotos hace unos meses como las pruebas serológicas, las PCR, los no convivientes o los confinamientos perimetrales. Y discutimos sobre las vacunas de AstraZeneca o de Pfizer como si nos hubiéramos graduado en el Instituto Pasteur.

Nos hemos acostumbrado a la tragedia cotidiana de los muertos y los enfermos y, si el virus no nos pilla cerca, pasa a ser una estadística más de las que vemos todos los días en los telediarios o cuando leemos las noticias en nuestro móvil.

Es el sentimiento más humano. Con más de cuatro millones de desempleados, una economía en la UCI y el miedo en las entrañas, necesitamos sacudarnos esta fatiga cotidiana y vivir como si la Covid fuera un mal sueño del que despertaremos cuando la inmunidad de grupo sea un hecho objetivo y no una esperanza escrita en un discurso.

Puede que en tres o cuatro meses no solo recuperemos el verano, sino nuestra normalidad. Pero no anticipemos esa Belle Époque antes de tiempo. Hoy, estamos mejor que hace unos meses, pero si no somos prudentes, podemos convertirla en otro aquelarre contagioso. De todos nosotros depende que no sea así. Es agotador, pero no hay otra. ●

📝 | DE MÁLAGA...

...A Málaga

ESTE AÑO MÁS VIRTUAL PERO NO POR ELLO MENOS COMBATIVO



malagón.

🔊) NOS DICEN LOS LECTORES

🐦 EN TWITTER

### Vacunas Covid, una vergüenza

Esta carta tendría que estar dirigida a la Conselleria de Sanitat, pero es un tema que nos toca a todos y por eso escribo a esta sección. No hay derecho y es una vergüenza que las vacunas lleguen con cuentagotas a los CAP (Centro de Atención Primaria), provocando el consiguiente retraso y entorpeciendo la normal administración de las mismas. Parece que lo que desean es que no nos las apliquen y así seguir agobiándonos con el tema de la pandemia. Un caso en concreto es lo que está pasando en el CAP Cibeles, en el barrio barcelonés de Gracia. Piden las dosis programadas y les llegan una cuarta parte de las mismas. Consecuencia: llega el paciente el día que lo tenían programado y se tiene que volver, sin vacuna y con cara de idiota porque se siente engañado. Pongan solución. ¡Ya!, queremos ser vacunados. **Jaume Cortacans Baldoma, Barcelona**

📧 Escríbenos a [lectores@20minutos.es](mailto:lectores@20minutos.es)

Las cartas no deberán superar los 800 caracteres (espacios incluidos). 20minutos se reserva el derecho de editar o extraer los textos.

—Papá, ¿un hombre de verdad qué hace? —Pues es responsable, cuida de su familia, la protege, intenta hacer lo mejor por ella... —Cuando yo sea grande también quiero ser un hombre de verdad, como mamá. **@Flintstone\_**

Mi yo de marzo de 2020 y mi yo de ahora no se reconocen entre sí. **@MellamoRalphW**

Un día eres joven y al día siguiente le das las gracias a Alexa por responderte a una pregunta que le haces. **@macaba\_72**

La vacuna contra la decepción consta de 75 dosis anuales. **@clAusman**



Una publicación de  
**20 MINUTOS EDITORA, S. L.**



Directora  
**Encarna Samitier**  
Subdirectores  
**Jesús Morales y Raúl Rodríguez**  
Redactores jefe  
**Alex Herrera, Pablo Segarra y Melisa Tuya**  
Redes  
**José Mª Martín Camacho**

© 20 Minutos Editora, S.L.  
Todos los derechos reservados. Adicionalmente, a los efectos establecidos en los artículos 32.1 y 33.1 de Ley de Propiedad Intelectual, 20 Minutos Editora, S.L. hace constar, respectivamente, la correspondiente oposición y reserva de derechos, por sí y por medio de sus redactores o autores.

EDITA  
**20 Minutos Editora, S.L.**

PUBLICIDAD (BLUEMEDIA): **Joan Alegre** (director general), **Gabriel González** (director Madrid), **Mercè Borastero** (directora Barcelona) y **Rocío Ortiz** (directora Andalucía). Tel: 91 701 56 00

Coordinación y Tráfico **Rafael Martín** Operaciones **Héctor Mª Benito**. Administración **Luis Oñate**

Madrid Condessa de Venadito, 1. 28027 Madrid. Tel: 91 701 56 00  
Valencia Avda. Benito Pérez Galdós 13. 46007 Valencia. Tel: 96 350 93 38

Barcelona Passeig de Gràcia, 11. 08007 BCN. Tel: 93 470 62 50  
Andalucía

[20minutoseditora@20minutos.es](mailto:20minutoseditora@20minutos.es)

Imprimen **Impresa Norte, S.L.U.** Bermon, C. G. Penibética, y **CREA**  
Depósito Legal: V-1694-2004

# GARANTÍA REAL

## DE QUE PAGARÁS MENOS.



Coche



Moto



Hogar

- Elige cómo pagar:  
mes a mes, trimestral, semestral o anual.
- En caso de cierre de negocio, nos hacemos cargo del pago de tu seguro.
- ¿Menos kilómetros de lo que pensabas?  
Te devolvemos el importe correspondiente.

ES EL MOMENTO DE CAMBIARTE

**917 701 772**



[lineadirecta.com](http://lineadirecta.com)

Garantía real de que pagarás menos: Solo para nuevas contrataciones. La compensación por uso del coche se realizará mediante puntos Porque TU Vuelves del programa SUMA en Línea hasta un máximo de hasta 100 €, al finalizar la anualidad. Ayuda Autónomos aplicable al seguro en vigor contratado con Línea Directa. Solo para autónomos que acrediten el cese de su actividad durante el periodo de vigencia de la Campaña. Promociones válidas hasta el 31/03/2021. Contrataciones sujetas a normas de suscripción de la compañía. Consulta todas las condiciones en [www.lineadirecta.com](http://www.lineadirecta.com)